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Судья Бесолов. Суд продолжает слушания по уголовному делу. Вызвано 13 человек.

Секретарь: Явились -  Моргоев, Ельдзаров, Зубок, Кцоев, Хугаев, Кудзиев, Макиев. Другие должны подойти.

Показания Едзоева Юрия Магометовича. Начальник отделения ГИБДД Иристонского округа.

Где вы работали на 1сентября  2004 г?

На момент 1 сентября я работал командиром взвода сопровождения управления МВД.

Ваше отношение к подсудимым, неприязненные  отношения есть?

Нет.

Среди потерпевших, родственные отношения есть?

Двоюродная сестра.

Судья Суд разъясняет вам ваши права. Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности. Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания на родном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье 307 - 308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется ст.51 Конституции РФ, согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы Рамонова.

Поясните, что входило в ваши должностные обязанности как командира взвода ГИБДД РСО-А?

На 1 сентября 2004 г. я в должности состоял всего 8 дней. в обязанности входило сопровождение охраняемых и сопровождаемых   лиц.

Кто входили в число таких лиц?

Едзоев: число сопровождаемых и охраняемых лиц у  нас в республике таких нет. На Северном Кавказе только три человека. Это полпред по ЮФО, президент ЧР, председатель Госсовета Дагестана. У нас таких не было. Бывало, когда на мероприятие прилетали высокопоставленные охраняемые лица из Москвы и заграницы, тогда занимались сопровождением.

Скажите, кроме перечисленных должностных лиц, сопровождались ли вашей  службой должностные лица нашей республики на тот период?

Конкретно нет, но бывало, когда охраняемые лица встречало, и тогда вместе с ними. А на тот момент я всего  8 дней был в этой должности и поэтому никого не сопровождал. 

Были случаи, когда гости не прилетали, а сопровождение все же осуществлялось вами из руководства республики?

Я всего 8 дней был в этой  должности по республике, никто никуда не выезжал и таких заявок не поступало.

Судья. А раньше вы не связывались с этой службой?

Я был связан, но не занимался сопровождением.

Рамонов. Каким нормативным актом регулируется работа взвода, кого сопровождать, кого нет?

Приказом МВД РФ № 260.

Когда вы прибыли 1 сентября  2004 г на работу и что было в этот день? Ваши дальнейшие действия?

Рабочий день начинался с 7 часов. Я прибывал 6.45. В 7 часов развод, после развода. Развод проводил - не помню, кто проводил. Своему взводу я проводил, а общий – не помню, кто. Я людей распределил по работам, на службу.

На какие участки распределили?

Не помню. Были распределены, и после этого я находился в служебном кабинете.

Какой-либо звонок от каких-либо должностных лиц поступал?

Я не помню, то ли утром, то ли вечером, был звонок от зам. начальника охраны президента - Хугаева Казбека  и было сказано что…

Куда он вам позвонил, на рабочий номер?

Я не помню.

Какого рода был звонок?

Что президент сегодня выезжает открывать физико-математическую школу в Сухом Русле и оказать содействие по городу на основных перекрестках. Помогли ему проехать к школе в Сухое русло.

Еще какие-то указания давал?

Больше никаких указаний. Сопроводить его  туда, и все. Было 1 сентября и большое движение.

Вы свои показания помните предварительные?

Помню.

По поводу сопровождения по федеральной дороге Кавказ, он вам что-либо говорил?

Не помню.

Постарайтесь вспомнить. В сторону КБР. Вам поступало от Хугаева указание о сопровождении в сторону КБР?

Я не помню.

Поясните ваши дельнейшие действия.

Мы приехали в физико-математическую школу из госдачи, Московская улица. Оттуда сопроводили Дзасохова до школы. В районе. Утром, примерно между восьмью и девятью часами.

Где находился президент?

Он  находился внутри. Шло мероприятие по открытию. Потом после этого срочно в Беслан: так и так, захватили школу. Срочно надо ехать в Беслан. И оттуда выскочили туда.

Судья: Кто вам дал это указание?

Находились в школе. Мне сообщил зам. командира взвода Хутинаев по телефону сотовому, говорит, что такое дело случилось. Я  сказал, может, они еще не знают. Рядом недалеко находился водитель Президента,  и я ему сказал. Он позвонил Презденту, но он уже знал, они уже вышли и сразу сели в машину  и выехали в Беслан.

Сколько вы там находились?
Мы приехали в Беслан к райотделу, там остановились, вышли,  и после этого - в АМСУ. Все три дня.

Какие-либо специальные поручения выполнялись? Какие-либо, вообще?

Нет. Находились постоянно там. Единственно, так, выходили поесть.

Поясните, до какого времени вы пребывали в этой должности?

До мая месяца – 28 мая 2006 г.

За время вашего нахождения в должности командира взвода, вы высших должностных лиц республики, президента, кого-то из парламента, Правительства, сопровождали по республике или за пределами?

По республике нет, но когда за пределами бывали мероприятия, то из парламента какие-то делегации выезжают- то сопровождаем. Когда поступает заявка в Центральный аппарат МВД, оттуда уже спускалось в управление ГАИ, и начальник ГАИ, ГИБДД, адресовал мне. На основании этого документа выделялась машина, куда им прибыть.

На местах, по чьим территориям ваш кортеж проезжал, местным милиционерам какие-либо задачи ставились?

Вообще ставились - оказать содействие, чтобы нормально поехать по республике. Это заключалось в том, что не все сотрудники знают, как проехать по республике, району, и они на местах лучше знают, ведутся ли какие-то дорожные работы, чтобы их объехать, чтобы их машина помогла проехать.

Кем ставились задачи районным сотрудникам ГИБДД?

Мной не ставились, я в этом не компетентен, это все через начальника ГАИ. Он давал команду, думаю, в дежурную часть. Дежурная часть уже, если выезжали за пределы республики, то ставило в известность дежурные части этих республик, куда выезжал кортеж. Колонна с детьми или официальная делегация. Это делалось обычно за сутки.

Вам известно, каким образом осуществлялась поддержка районного ГИБДД при проезде кортежа по территории района?

На основных перекрестках помочь проехать. Делалось так. Если заявка поступила, то в ней указано, или из аэропорта кортеж чей-то. Тогда через начальника управления дается команда в дежурную часть, чтобы в райотделы выставили своих гаишников на основных перекрестках, где могут выскочить машины или скотина, чтобы безопасно проезжал кортеж.

Помимо ваших сотрудников взвода, кто еще осуществлял сопровождение кортежа?

Сопровождение…мы взаимодействовали с полком ДПС ГАИ.

 Служба батальона
Я не знаю их функциональные обязанности, я с ними не взаимодействую.

Вы назвали Хугаева Казбека.

Он в охране президента.

Вы с ними не взаимодействовали?
Да

Каким образом?

Он по  телефону или скидывали на имя вышестоящего руководства в МВД заявку.  Что охраняемое лицо… По этой заявке делалось полностью мероприятие. Они давали заявку.

Они с вами в кортеже не ездили?
В машине вместе  с нами нет, они ездили в машине охране в кортеже.

Т.е. в кортеже  - машина должностного лица, машина охраны, ваша машина сопровождения?

Да. Машина охраны с ними.

Подумайте и вспомните свои предварительные показания.

Не помню, у меня был стресс.

Если их огласить, вы их вспомните? Ваша честь, по поводу проезда в КБР, он ответил, что такого указания не было. В связи с этим прошу огласить показания свидетеля Едзоева Юрия Магометовича в  томе 46 на листах дела 146 -150. Имеются существенные разногласия по этому поводу.

Судья: вас один раз допрашивали?
Два или три раза. Очная ставка была с Хугаевым?

По поводу чего?

Ваша честь, прошу огласить показания.

Судья. Оглашаются показания. Том дела 46, листы дела 146 -150. 5 ноября 2004 г. допрашивает следователь Казанчев. Дает  показания Едзоев Юрий Магометович. «По существу данного вопроса могу показать следующее. В должности начальника взвода ГИБДД РСО-А состою с 21 августа 2004 г., приказ подписан министром ВД 10 августа. В мои служебные обязанности входит обеспечение беспрепятственного проезда, безопасности автомобилей и передвигающихся в них охраняемых лиц. К данной категории лиц, согласно приказу № 620 министра МВД РФ относится  Президент РФ, председатель правительства, председатели конституционного, верховного и арбитражного судов, председатель ЦИК, полномочные представители Президента РФ, председатель Госсовета РД, президент ЧР, бывший президент РФ и другие. Всего порядка 40 человек. Президент РСО-А Дзасохов, насколько мне известно, к охраняемым лицам не относится, согласно указу №620. Возможно, существуют республиканские законы, относящие последнего к данной категории лиц. Помимо  перечисленного, в мои обязанности входят координация и контроль личного состава. Надзор за соблюдением правил дорожного движения, проверка документов водителей и пассажиров  с целью выявления наркотических средств, оружия и т.д. Перечисленные должностные обязанности соблюдены должностной инструкцией начальника ГИБДД РСО-А Дзуцевым. Последний является моим непосредственным начальником. Таким образом, взвод занимается сопровождением охраняемых и сопровождаемых лиц. Также обеспечением беспрепятственного проезда указанных лиц занимается полк ДПС, командиром которого является полковник Кулов. Последний, для выполнения указанных задач, привлекает силы районов ГИБДД. Указания о необходимости сопровождения охраняемых лиц отдается мне Куловым, либо его заместителями, как правило, за несколько дней,  для отработки маршрута.

Вопрос следователя: 1 сентября 2004 г. были ли руководством на вас возложены какие-либо дополнительные обязанности с целью обеспечения стабильности в республике и не допущению терактов?

Ответ. На данный вопрос я ответить не могу, т.к. не помню. О том, что сотрудники ГИБДД районов задействованы в день знаний 1 сентября в общеобразовательных учреждениях, мне известно было, однако был ли при этом задействован личный состав взвода, командиром которого я являюсь, я не помню. 1 сентября 2004 г. примерно в 8 часов, мне заместителем начальника охраны Президента Хугевым К. было отдано распоряжение об обеспечении сопровождения президента РСО-А, который сначала должен был присутствовать на открытии школы в Затеречном районе, оттуда проехать в СКГМИ, затем по федеральной дороге «Кавказ» -  в КБР.

Вопрос следователя: В связи с чем вами было выполнено указание Хугаева? С учетом того, что он не является непосредственным руководителем, а президент не относится к охраняемым лицам?

Ответ: на данный вопрос ответить не могу. Могу пояснить, что после поступления распоряжения Хугаева, я доложил это начальнику управления ГАИ Дзуцеву, и получил от него соответствующее указание и приступил к выполнению указания. Кроме этого, я позвонил дежурному по ОГИБДД по РСО-А, которому дал распоряжение об обеспечении безопасности на основных перекрестках. Сопровождение президента РСО-А осуществлялось двумя патрульными автомашинами. Кроме меня, задачи выполняли инспектора взвода сопровождения - Караев и Гайтов, а также охрана президента. После прибытия в физико-математичическую школу Владикавказа примерно в 9 часов, со мной по мобильному телефону связался инспектор службы специализированного взвода Хутинаев, сообщивший о захвате школы №1 в Беслане. Связавшись с Хугаевым, я сообщил об этом, после чего получил распоряжение выехать в Беслан в сопровождении Президента Дзасохова. Прибыв Беслан, я пробыл там до ночи 2 сентября, точно время не помню. После чего мы сопроводили Президента на дачу во Владикавказ. Утром 3 сентября мы вновь сопроводили президента в АМСУ Беслана, где он пробыл до ночи, после  чего опять сопроводили на госдачу. Во время нахождения  в Беслане руководством каких-либо задач и обязанностей на меня возложено не было. С приказом МВД №375 от 22 июня 2004 г «Об усиленном варианте несения службы» я не знаком. Заявлений не поступило, замечаний к протоколу нет. Подписи под каждым ответом».

Рамонов: Вам зачитали ваши показания, Вы давали такие показания?

Если записано, значит давал.

Вы вспомнили, что Хугаев вам давал такое распоряжение после открытия школы сопроводить кортеж Президента в КБР?

По телефону это распоряжение или сообщение, точно не могу сказать. Но  было сказано, что помочь поехать по городу Владикавказу, сказал Хугаев. И об этом было доложено начальнику. Проехать по городу Владикавказу и оттуда в СКГМИ, потом сказали, что должны выехать в КБР. Когда мы прибыли в школу, во время открытия  поступили звонки, которые были оглашены, и мы выехали в Беслан.

Сообщение от Хугаева вам поступало, что поедите в КБР?

Может быть.

Вы только сейчас сказали.

Да, было сказано. 

В связи с этим вы доложили вашему начальнику Дзуцеву?

Да.

Какую задачу он вам поставил?

Обеспечить выполнение.

Вы задачу дежурной части ОГИБДД ставили? Давали такое распоряжение?

В сторону КБР - нет, а по городу - да. Больше я не помню, как правило, тогда бы сообщили, что будем выезжать.

Рамонов. После того как вы сделали сообщение в дежурную часть по указанию Дзуцева?

Судья. Какое сообщение вы дали в дежурную часть?

Что по городу на основных перекрестках выставить экипажи, чтобы поехать в школу.

Что еще сообщили о передвижении по федеральной трассе?

Нет. Маршрут пока был такой, по городу до обеда.

Вы в дежурную часть не сообщили, что едете в КБР по трассе?

Нет.

После вашего сообщения в дежурную часть, Ваше сообщение должно было быть зафиксировано?

Не знаю. 

Вы говорили дежурной части, чтобы созвонились с дежурной частью Правобережного района для обеспечения беспрепятственного проезда кортежа?

Нет, это не входит в мои обязанности.

Пока нет вопросов.

Вопросы потерпевших.

Карлов. То, что вы сообщили в дежурную часть. Это был звонок или сообщение, связывающее …

Судья: Как вы сообщили?

По внутреннему телефону из кабинета.

Это была телефонограмма или разговор?

Разговор.

Он ни к чему не обязывал дежурную часть?

 Я сообщил начальнику, он сказал обеспечить.

А что сказал дежурная часть?

Дежурная часть выполнила. По городу на перекрестках стояли экипажи.

Скажите, какую силу имеет звонок? Его зафиксировали в тетради?

Я не знаю.

Вы сказали, что дал такую команду..?

Я не помню.

Скажите, не было ли чистки кадровой в августе?

Я не могу ответить. Не помню.

При передвижении кортежа президента, обязан кортеж соблюдать правила дорожного движения?

Да. В населенном пункте проезжает с такой скоростью, чтобы не создавать проблем. Со скоростью 40 - 60 км.

Какой тормозной путь…

Судья: Я снимаю этот вопрос.

В распоряжении Хугаева было  указанно время передвижения в КБР?

Нет. Было сказано: утром в школу. Конкретно по времени не получается, планируешь одно, получается другое.

Когда планируется посещение первых лиц, там  же указывается время?

Да, но когда конкретное мероприятие проходит, там время указывается примерно: где-то в 8.30 мы должны были быть в школе.

А в ГМИ когда должны были быть?

Точно не знаю. По времени сказано не  было.

Вам не было сообщено, когда планируется закончить сопровождение?

Нет.

Когда вы прибыли 1 числа в Беслан, вы встречали первых лиц ФСБ, МВД в аэропорту или это делали другие?

Нет. Не я встречал.

Торчинова. После звонка Хугаева вы сами позвонили в дежурную часть?

Он уже ответил, да, из кабинета.

А кто принял звонок? 

Я не помню. Там 3-4 человека.

Судья. Все кто дежурил с 31 на 1, все дежурные здесь находятся.

По поводу аэропорта был разговор? 

Нет.

Царахова. Вы всегда действовали  по письменному  распоряжению?

Заявка подается из организации в МВД и, согласно этой заявке и резолюции, она спускается в ГАИ на имя начальника управления, и он уже дает указания.

Почему вы тогда это сделали по телефону, устно?

Не могу ответить. Я доложил вышестоящему руководству. Решения принимает он. Я  исполнитель. Сказали выехать, я выехал. Не сказали выехать, я не выехал.

Вас повысили в должности?

Нет.

Торчинова. Если не было указаний на счет аэропорта и КБР, то на каком основании из дежурной части позвонили в Правобережный район?

Мы будем это выяснять.

Сидакова. Вас назначил на эту  должность Дзантиев?

Все приказы подписывает он.

Вы знали свои должностные инструкции?

Да, знал.

Вас ознакомили письменно?

Нет, я сам прочитал. Я не подписал.

Если он не подписал, то он отвечает ни за что? Если вы знали о своих обязанностях, почему осуществляли сопровождение  Президента РСО-А?

Как я уже сказал, было сообщено начальнику ГИБДД. Я сам такие указания принимать не могу, я был исполнитель.

Вы, и вышестоящее руководство заведомо зная, нарушили закон.

Вы отказываетесь от своих показаний. Сейчас вы не задумываетесь, что можете совершить ошибку?

Нет.

Карлов. Почему именно вы дали указание в дежурную часть, а не начальнику ГАИ?

Он мне сказал.

Дежурный не спросил вас, почему вы?

Не знаю.

Вы самостоятельно ознакомились с должностными инструкциями?

Да, самостоятельно.

Цораева. Под чью ответственность ложится факт, что Президент не является сопровождаемым лицом. А в Правобережном районе, какой-то  командир снимает посты для его сопровождения?

Судья: вы хотите, чтобы он вам сказал свое мнение?

Допрос Казбека Хугаева.

Вопросы Рамонова. Какая в вашем взводе сложилась практика до 1 сентября 2004 г. входило ли в ваши обязанности уведомлять о том, что по территории города или района сопровождать кортеж высокопоставленного лица должен тот райотдел, через территорию которого он проезжает?

Начальника райотдела предупреждали. Он знал, был в курсе глава района, начальники милиции.

Кто ставил в курс?

Помощник президента, звонил.

И ваших сотрудников ставили в известность?

Нет. Помощник сообщал главе района, он начальнику.

Можете вспомнить, кто был тогда помощником?

Фамилию не помню, Денис его зовут. Сейчас тоже он , я просто ушел.

Звонок в райотдел тоже он мог дать, когда идет сопровождение?

В ГАИ? Нет. Он не звонит в ГАИ. Обычно глава района и начальник милиции нас встречают, я не знаю, кто их оповещал.

Климова. Вас спрашивали при  поездке через район?

Тогда не оповещается, просто проезжает.

Кем оповещали?

Никем, просто мы ставили в известность.

Кто тогда выставлял сотрудников ГАИ?

Это идет от дежурной части ГАИ. Они дают сигнал.

Спасибо.

У потерпевших вопросов нет.

Вопрос защиты.

Багаев: ваш отдел во главе с Дзиовым, он лично участвовал в охране президента?

Да. Я и Дзиов.

Непосредственное руководство кто осуществлял, штаб или министр?

Штабу я документально подчиняюсь по положению, а подчиняюсь министру.

Кто на тот момент был начальником штаба МВД на 1 сентября?

Я, честно говоря, не знаю.

Какая конкретно документация вашего отдела охраны  поступала из штаба к вам?

Документации? У нас есть положение об отделе.

Оно имеет секретный характер? Вы с ним лично знакомились?

Да. 

Вы на нем гриф секретности видели?

Нет.

Почему вы тогда сказали, что это сов.секретный документ?

Вы тоже можете ознакомиться с ним.

Кем было утверждено положение, назовите должность?

Штаб разрабатывал. На тот момент, когда создавался отдел, утверждается действующим министром ВД.

Вы сами можете утвердить?

Нет.

По  этому положению, специальный взвод сопровождения ГАИ РСО-А, в частности командир этого взвода состоял в подчинении вашего отдела?

Нет.

Вы по должности имели право отдать команду командиру спецподразделения ГАИ?

Нет.

До 1 сентября 2004 г были ли вы лично знакомы с Едзоевым?

Да.

Скажите, сколько экипажей ГАИ было в сопровождении от госдачи?

Два.

Кто распорядился, что должно быть два экипажа?

Я думаю, начальник.

Нет, думать не надо.

Начальник отдела Дзиов. Я это предполагаю, я приехал, там уже было два экипажа. У нас такое  практикуется, мы иногда просим вторую машину.

1 сентября кто был старшим у экипажей ГАИ?

Едзоев.

Ваша честь, в связи с противоречиями прошу огласить  предварительные показания Хугаева. Расхождения в протоколе и обвинительном заключении. Том 46 листы дела 151 -154. Свидетель Хугаев говорил, что служба  охраны президента, специальный взвод ГИБДД и отдельный батальон милиции по охране зданий, специальный взвод ГИБДД и отдельный батальон милиции по охране зданий находились в подчинении отдела охраны президента. Во-вторых, второй экипаж был прикреплен к сопровождению по его распоряжению. В-третьих, старший экипажа ГАИ, фамилию его не помнит. 

Хугаев. Ваша честь, в тот момент мы относились к ФСО.

Багаев: Тут сказано: второй экипаж был закреплен по моему указанию.

Судья. Оглашаются показания Хугаева на предварительном следствии от 16 ноября 2004 г. Следователь Остапенко. По существу уголовного дела могу показать следующее. В занимаемой должности состою около одного года. В правоохранительных органах с 1992 г. в мои должностные обязанности входят следующее: работа с личным составом, охрана охраняемого лица, в число которых входят Президент РСО-А, председатель правительства, парламента. Данный перечень утвержден правительством РСО-А, дат не помню. В своей деятельности основываюсь законом «О милиции». С 1995 по 1998 гг. во время существования ФСО РФ, при которой имелся отдел охраны глав субъектов РФ, в связи с этим была создана служба охраны президента, в которую входили сотрудники ФСО, ГИБДД, и отдельный батальон милиции по охране объектов органов власти. Как правило, в распоряжении находилась  один-два автомобиля ГИБДД. Какими нормативными актами регулировались взаимоотношения, я не помню. Личный взвод и отдельный батальон находились в оперативном подчинении отдела охраны Президента. С 1998 г. охраны глав субъектов сократили, но каким нормативным актом, не знаю. Сотрудников ФСО перевели в штаб ОВО МВД. После этого был создан отдел  по охране объектов органов власти, охране глав парламента, Главы правительства. В количестве сотрудников отдела числилось около 21 человека и 1 автомобиль «Нива». Автомобили сопровождения находятся на балансе МВД. Экипажи спецвзвода ГИБДД также продолжают сопровождение президента. Какими нормативными актами руководствуются, я не знаю. Как правило, в сопровождении президента участвует один экипаж ГИБДД. По мере необходимости количество экипажей увеличивается. Другими словами, каждый день автомобиль Президента сопровождает один и тот же экипаж ГИБДД. Каких-либо указаний сотрудникам ГИБДД, сопровождающим наш кортеж, отдел охраны не дает, подобные мероприятия сотрудники ГИБДД проводят по своей инициативе.  Мы им таких указаний никогда не даем. 1 сентября 2004 г. примерно в  8.30 я с составом ГИБДД  приехал к охраняемому объекту, где находился президент, в поселок Редант, на госдачу. Президент сказал, что надо проехать к 9 часам на открытие физико-математической школы. В указанный день, в связи с насыщенным количеством транспорта и людей, в сопровождении участвовало 2 экипажа ГИБДД, второй экипаж был закреплен по моему указанию, который я дал старшему экипажа. В случае необходимости сопровождения президента я связываюсь с командиром спецвзвода или сотрудниками ГИБДД, закрепленными за машинами сопровождения, а те в свою очередь, своим начальником.1 сентября  после открытия физико-математической школы президент собирался в ГМИ. Информации о выезде за пределы города Владикавказ от Президента не поступало. В связи с чем сотрудникам ГИБДД мы не никаких указаний не доводили. О беспрепятственном проезде президента ни сотрудникам охраны президента, ни мною не давалось. О захвате заложников в школе Беслана Президент узнал в момент нахождения в школе г.Владикавказа. Вопрос Следователя: допрошен командир спецвзвода Едзоев, сказавший, что от вас, Хугаева, он  получили указание о сопровождении президента в КБР. Имел ли место данный факт?

Ответ Хугаева. Подобных указаний никому из сотрудников ГИБДД, ни Едзоеву, я не давал. Намерений о выезде за пределы РСО-А президент не имел. Протокол подписан лично, замечаний нет».

Багаев. Хугаев, Вы подтверждает данные  показания?

Там по времени неправильно. Я потом смотрел фотографии цифровые, сверял по ним время. К 8 часам мы приехали.

В остальном вы подтверждаете?

Да.

Вы сказали, что помощник Президента ставит в  известность главу АМСУ и прочее. Откуда вам известно, что и как делает помощник  Президента?

Это входит в его обязанности, оповещать. Наши кабинеты находятся рядом  и я знаю, как сторонний наблюдатель.

Когда вы  2 числа покинули свой пост, чтобы побриться, где находился президент?

В АМСУ Беслана.

Условия использования туалета для Президента были?

Там есть помещения.

В тот момент, когда вы покинули свой пост, кто остался охранять?

Там было 4 человека. Старшим был Дзиов. 

Вам Дзиов разрешил выехать?

Да.

Когда  президент находился на госдаче, ваш отдел осуществлял его охрану?

Нет.

Пока  нет вопросов.

Вопросы Айларова.

Скажите, почему вас вторично допрашивали?

Вызвали.

Кто был тогда начальником службы безопасности? Кто ваш начальник?

Мамаев.

Вы были свидетелем того, как Дзасохову принесли тетрадный лист, кто там присутствовали, что говорили? Когда были озвучены требования террористов?

Я всего не слышал. Требовали Дзасохова, Зязикова,Рошаля, Аслаханова.

Рошаль или Рушайло?

Рошаль. Доктора требовали. В мои обязанности входило обеспечить безопасность, я не читал записку. Я не обязан слушать эти разговоры.

Кто при этом находился?

Я всех не знаю. Был Чекалин, Рогозин, войсковые генералы были, я не знаю, кто.

Президент кому дал команду создать оперативный штаб?

Главе АМСУ Уртаеву. Найти помещение для оперативного штаба.

Президент был в оперативном штабе?

Я как понял, там было два штаба. Глава района, Андреев, Дзасохов, честно говоря всех не знаю. 

Вы находились за дверями, когда проходил оперативный штаб, или внутри?

За пределами. Я обеспечивал, чтобы  посторонние не входили. 

Вы знали людей, которые входили?

Да.

Дзугаев там находился?

Да. Он в оперативном штабе не был, но в здании был.

Кто чаще заходил? Вас предупреждали, что идет совещание, никого не впускать?

Нет.

Кто вел совещания?

Я честно не знаю, и Андреев и Дзасохов, меня в оперативном штабе не было. Я  не знаю, какие вопросы.

Батальон и спецвзвод так остались в подчинении охраны президента? Какие-либо документы, аннулировавшие это, вы видели?

Я не знаю, документацию не видел. Батальон обеспечивал охрану президента и на госдаче и охрану правительства.

Кто курировал ваше ведомство?

Сам министр.

А Сикоев не был вашим куратором? 

Команд от него не было.

Багаев. Если вам известно, кто президенту сообщил о захвате школы в Беслане?

Министр ВД.

Откуда вам это известно?

Звонок поступил, он представился: Дзантиев.

Вы с министром никогда не согласовывали пути проезда?

Когда приезжали высокопоставленные лица.

1 числа президент про весь день должен был отчитаться, или первые мероприятия?

Он сказал первые, потом…

Возможно, о поездке в КБР тоже имел в виду?

Обычно, если за пределы выезжали, то с утра. 

Вопросы Климовой. 

Я вас правильно поняла, что ежедневно одна машина ГАИ сопровождала президента?

Да.

Скажите, всегда ли это лицо находилось в одном и том же месте?

Нет.

А каким образом экипаж ГАИ должен был знать, куда ему приезжать?

От старшего смены.

Каким образом вы передавали эту информацию?

После приезда на госдачу, а мне сообщали в конце рабочего дня. Наряды узнавали, там же находились.

Когда вы отдали распоряжение о прикреплении второй автомашины на 1 сентября?

Скорее всего, это было согласовано с начальником до 1 сентября. Машина по рации передает экипажу. Я не помню, давал ли я такое указание.

Известно ли вам, что в журнале ГАИ есть сигнал о сопровождении?

Да. 

Когда ежедневный экипаж ГАИ сопровождал президента, делались ли эти заметки в журнал?

Я не знаю.

Нет вопросов.

Понякова. Вы работали в отделе охраны. Кто имел право на охрану?

Президент. Глава правительства и парламента.

Какими правовыми документами была регламентирована ваша работа?

Я не создавал, было Положение о работе. Когда ФСО сократили по регионам, был восьмой отдел по охране объектов.  На основании этого был указ Куликова по регионам создать отделы по охране первых лиц, и это обеспечивали сотрудники МВД.

Этот указ на 2004 г. действовал?

Я не знаю. Этим занимался штаб МВД. Моя непосредственная задача была охрана Президента.

У Президента что, существует своя собственная охрана?

Есть этот отдел. Есть еще батальон, занимающийся охраной госзданий.

А когда в республику приезжают гости?

 Они приезжают со своей охраной. Мы оказываем им содействие.

Почему вы в своих показаниях говорите такую фразу «отдел охраны Президента»?

Это называется отдел охраны. Я мог оговориться.

Рамонов. В показаниях этого нет.

Есть.

Нет, это не персонально охраняет президента, а первых лиц.

Кто контролирует работу вашего отдела?

Министр ВД.

Вопросы подсудимого Дряева.

В связи с чем вас дважды вызывали в ОСБ?

В связи с расследованием.

Тогда был начальником ОБС Мамаев?

Да.

Где вы сейчас работаете? 

В Федеральной миграционной службе.

До 1 сентября 2004 вы когда-либо участвовали в сопровождении Президента в направлении КБР, Ставрополя?

Да.

Вы видели по дороге в районах сотрудников ГАИ этих районов?

Были.

Вы не интересовались, кто их выставляет?

Звонили в дежурную часть.  Я же не звонил.

Откуда ГАИ знала?

Судья. Дряев, эти вопросы уже звучали. Я снимаю вопрос.

Багаев. Могли вы не выполнить, ослушаться руководство?

Я не мог не доложить. Я мог доложить руководству и сам  выполнить указание.

А если руководства не было, вы могли сами сделать указание этого отдела?

Без указания своего руководства - нет.

Рамонов. Ваша честь, я хочу внести ясность в показания и противоречия. Хугаев, скажите, вы подтверждаете свои показания, что, прибыв на госдачу 1 сентября,  вы застали там два экипажа ГАИ?

Да.

Вы до этого говорили, что вы прибыли с экипажем ГИБДД к охраняемому объекту?

Было два экипажа. Я прибыл на второй машине ГАИ, а другая уже была там.

Вы до этого сказали, что второй экипаж был прикреплен вами? Значит, вы давали такое указание?

Может быть, я не исключаю, что по рации мог.

Вы сказали, что не связывались вообще по телефону с Едзоевым.

Нет, 1 сентября не связывался, а до этого да.

Все, нет вопросов. Вы ему говорили, чтобы обеспечил сопровождение от ГИБДД два экипажа до 1 сентября?

Может быть. Делается так. Да.

Айдаров. Скажите, ваш номер служебного телефона.

Я не помню, он сейчас в охране. Сотовый тоже служебный  в охране.

Понякова. Я вас правильно поняла, что вы не согласовывали охрану Президента со службой ГИБДД?

Согласовывал, когда было указание Президента. Мы отвечаем за безопасность, за дорогу - ГИБДД. На их усмотрение.

Как ГИБДД узнает о том, что Президент выезжает.

Сотрудник в экипаже ГАИ, он созванивается с ГАИ.

Нет вопросов.

Потерпевшая Сидакова: у меня ходатайство. При допросе начальника ГИБДД Дзуцева чтобы присутствовал Хугаев.

Судья. Дзуцеву звонил не Хугаев, а Едзоев.

                               Показания Касаева Олега.

Старший инспектор дежурной части ГИБДД  на 1 сентября работал тоже в этой должности.

Неприязненных родственных отношений нет.

Вопросы гособвинителя Рамонова.

С какого периода вы работали в должности оперативного дежурного?

 Точно не  помню, с 2001г. в мои функциональные обязанности по указу 297 МВД РФ

Оперативное реагирование  силами и средствами по безопасности дорожного движения полка ДПС. Сбор и передача информации вышестоящему руководству. Анализ. 

Как часто вы заступаете на наряд?

Через 2  - 3 суток.

Какие имеются документы и журналы в дежурной смене?

Рабочий журнал, где фиксируются телефонные и устные сообщения, журнал смены дежурства, недостатка улицы и дорог, телетайпограмм и т.д.

Указания от замов, от начальников отделов, где фиксируются?

Это не обязательно фиксировать в журнале, если информация не серьезная.

Если вам сообщается о движении по территории вашего района кортежа высокопоставленного лица, вы это где должны фиксировать?

Это не  обязательно фиксировать. Я передаю, что получаю информацию по телефону.

От кого к вам могут поступать такие указания?

От руководства управления полка.

Кто входит в это руководство?

Начальник управления ГАИ Дзуцев и командир полка Кулов.

Если вам поступали указания от командира взвода, вы кому должны были это сообщить?

Я не исполнял. Я к управлению ГИБДД никакого отношения не имею. Начальник управления ГАИ Дзуцев дает команды конкретным людям.

С кем вы заступили  31 августа 2004 г.?

Я заступил в 7 утра, помощник Елзаров, второй или Амбалов или Макиев. Я - старшим смены. У нас есть порядок приема-сдачи дежурства. Кому положено оружие - принимает, кто с задержанными и т.д.

Кому вы сдали смены 1 сентября?  Поступало ли вам такое распоряжение – обеспечение беспрепятственного сопровождения кортежа президента?

После окончания смены в 7 часов утра, бывает развод. Вся информация, поступившая в течение суток, подготавливается нами для информирования на разводе. После этого мы заходим к начальнику управления или его заместителю и сдаем дежурство. По поводу сопровождения кортежа президента никаких указаний не получал. Даже не слышал, что есть такое распоряжение.

Вас допрашивали?

Да, несколько раз.

Рамонов. Ваша честь, прошу огласить показания Касаева том, 46 листы дела 167 – 170. по  поводу сопровождения президента.

Судья. Том 46 листы дела 167 -170. 24 июня 2005 г. «В занимаемой должности состою с 1996 г.  31  августа 2004 г я заступил на дежурство в 8 часов утра с оперативным и дежурным Макиевым и Елзаровым. В  7 часов утра 1 сентября в дежурную часть ГИБДД позвонил  командир специального взвода Едзоев и сообщил, что Президент Дзасохов собирается выехать в КБР. После чего мой помощник Елдзаров сделал запись в журнале в «9 часов выезд «Лидера» Нальчик» и сообщил об этом сотруднику дежурной части ГИБДД КБР Хагамукову. О том, что Президент едет в Нальчик, мы больше никому не сообщали. Хочу уточнить, что если бы была команда сообщить по территориальности, то была бы сделана запись в журнале. В 8 часов я, как старший смены, сдал смену и находился на совещании. Более по существу мне пояснить нечего».

Касаев. Могу сказать, что на дежурство я заступал в 8 часов.

Рамонов. Вы помните свои показания?

Касаев. Да.  Подписи мои. Я их показывал дома. Сидели на улице. Но Едзоев мне не мог звонить. Я это не подтверждаю. Выезд Президента  в КБР тоже не подтверждаю. Записей в журнал не делал. Помощнику тоже не давал такого указания, потому что мне их никто не давал. Я настаиваю на этих показаниях. Я видимо, не читал показания, не знаю. В 7 часов я был на работе. Мне Едзоев не звонил. 

Рамонов.  Каким показаниям суду верить?

Вот этим.  Меня человек 10 допрашивало из Прокуратуры. Я про Хамукова вообще в первый раз слышу.

Ваши показания следователь  правильно написал?

Нет.

Вам говорили, что будет сопровождение?

Нет.

 Вы указания Елдзарову давали?

Нет.

Вы в Правобережный РОВД звонили 1 сентября 2004г.?

Нет.

Рамонов. Вопрос к свидетелю Едзоеву. Вы подтверждаете показания Касаева. Кому вы сказали?

Едзоев. Я не могу точно сказать кому. Дежурному. Я сказал, что будет выезд по  городу и возможно в КБР. Перед тем как сказать дежурному, я доложил начальнику. Все вопросы я решал с начальником ГАИ или его заместителем. На своих показаниях настаиваю.

                              Вопросы потерпевших к Касаеву.

Сидакова. Вся информация  поступает к вам от  помощника?

Если она серьезная. Не  все звонки фиксируются. Или я фиксирую или помощник. Кто сидит на телефоне. Мы принимаем информацию и передаем руководству. Вообще указания чтобы оказать содействие кортежу президента никогда мне никто не давал. Он сам выезжал. 

С 1996 по 2004 к вам  поступала информация, что президент выезжает в другую республику?

Мне не давали такое указание.

Карлов. На основание какого документа была утверждена ваша должность?

Надо звонить в кадры. Я не знаю.

Какое должностное лицо ДПС отвечает за сопровождение?

Специальный взвод сопровождения.

На основании чего вы фильтруете информацию?

На личном опыте.

Вы не передавали при смене дежурства информацию о передвижении Президента?

Нет, я не знал.

Сидакова: Переаттестация у вас как происходит?

Давайте по существу.

Недавно сдавал.

Вопросы подсудимого Айдарова
Сколько раз вас допрашивали?

Три раза, наверное, точно.

Составлялись протоколы?

Да.

Вы расписывались?

Да.

Судьба этих протоколов вам известна?

Нет.

Этот протокол первый или последний?

Не  помню. Я читал.

                                Вопросы адвоката  Климовой. 

При вступлении на дежурство каждая смена новую страницу начинает?

Да.

За 31 августа на 1 сентября было в вашем журнале запись о том, что выезд «Лидера» в Нальчик?

Не было. Я такую запись не делал. Записи не видел.

Что вам известно, когда изымали журнал из дежурной части ГАИ?

После совершенного теракта.  Я не знаю. По времени.  Ксерокопии снимали.

Откуда следователь Сорожинский мог знать, что сигнал о выезде Президента выдан Хамукову?

Я не могу этого знать.

Вы подписывали чистый лист или заполненный?

Заполненный.

Вы свой протокол не прочитали?

Прочитал.

В вашем допросе записано, что была запись о выезде Лидера в Нальчик, была запись о звонке в дежурную часть Хамукова – дежурного.

Я не мог так написать.

Климова. Я  прошу открыть вещдок и обозреть. Наверное, нужно начать со страницы  от 31 августа.

Судья. Обозревается  вещественное доказательство по уголовному делу 20 \852.

Тетрадь для записей оперативного дежурного ДЧ МВД РСО –А изъятая 16 ноября 2004 г.

Опечатано печатью Прокуратурой РСО-А 25 сентября 2005 г. подпись следователя руководителя группы. Тетрадь для записей оперативного дежурного. Начато 10 августа 2004 г. № 131 заполнена 10 августа, прошнурована и опечатана печатью МВД РСО-А. 99 листов. Начальник канцелярии Рамонова. На странице переходная 59 начинается, на обороте написано 31 августа 2004 г., дежурные: Касаев, Макиев, Елдзаров. Ответственный по МВД: Сханов.

Следующая страница 60, 61  все это 31 августа 2004 г. оборот 61 страницы начинается 1 сентября 2004 г. 31 августа в 6 .30 последняя запись ДТП на площади Штыба. 6.50 . дежурный Правобрежнго РОВД Моргоев, Кировского - Догузов. В 7.00 утра  1 сентября  проведена краткая запись «в 9.00 выезд Лидера  в Нальчик. Меры, принятые дежурному Хамукову» на этой странице больше никаких записей, хотя место еще есть. Следующая запись, начинается на развороте 61 страницы. 1 сентября 2004 г. Дежурные Кцоев, Амбалов, Дзугаев. 

Климова. Я  прошу свидетелю предъявить эту запись, кем произведена эта запись?

Кто из дежурных мог это сделать?

По почерку не определяете? Сколько человек может делать записи в журнале?

Я и два моих помощника. Почерк не мой. Кем, не знаю.

Когда вы идете сдавать дежурство в кабинет начальника, где находиться тетрать?

В дежурной части.

С чем вы идете к начальнику?

С журналом постовых ведомостей, журнал приема записей дежурства.

Каким образом у вас идет прием информации по сигналам?

Там есть сигналы сопровождения, готовность, команда 110.

Если сигнал 110,  о нем докладывается начальнику смены?

Должны.

Вы докладывали  Дзуцеву, что президент выезжает в Нальчик?

Нет, потому что не знал.

                                                   Вопросы адвоката Поняковой.

 Вы начальник смены?

 Да.

Без вашего ведома, могут быть внесены записи в журнал?

Да, это рабочий журнал.

Каким образом может случиться, что помимо Вас и ваших помощников могут записать?

Я не только сижу на телефоне, я выдаю оружие, помощники записывают. Потом докладывают.

Все у меня нет вопросов.

Карлов.  Как у вас процессуально происходит выход из помещения дежурной части?

Никак не оформляется. Что, из кабинета нельзя выйти? На длительное время никто не выходит.

Когда у вас происходит сдача смены?

В 8 часов утра.

Вы рассказываете о текущих событиях?

Там находятся все начальники отделений. Я докладываю о ДТП.

Как в Д/Ч организован прием информации?

Кто передал и кому передал, время.

Должен ли оперативный дежурный записывать оперативную информации в тетрадь?
Нет. Все передвижения Президента контролирует взвод специального сопровождения.

Может быть запись сделал кто-то из помощников.

                   Вопрос Поняковой к Едзоеву.

Запись «выезд Лидера», она от вас поступала 31 августа?

Нет.

Вы к этой информации имеет отношение?

Нет. 

Вы в 7 .00 вы были на разводе 1 сентября?

Да.

Откуда тогда эта запись в журнале?

Я сообщил начальнику. А дальше не знаю

Вы сообщили в 8.45 сигнал  110?

Сигнал 110 – это не только лидер, а любое мероприятие, которое начинается,  то дается эта команда, чтобы все были наготове. В 8.45 я уже был на работе, передал в дежурную часть сигнал  110 – выезжаем в Сухое русло.

Вы были на даче Президента?

Да.

Все, спасибо.

                     Вопрос Айдарова к Касаеву.

Перед тем как пойти на совещание к начальнику вы смотрели в тетради, что исполнено а, что нет?

Нет.

Почему?
Эту информацию мы не должны были  принимать.

Скажите, какой структуре принадлежит специальный взвод сопровождения?
МВД.

А ГАИ - нет?

Конечно, имеет.

Каким приказом регламентируется, какие записи вести?

Он на личном опыте.

Кто с вами было ответственность руководства на смене из ГИБДД?

В журнале должно быть записано.

Нет вопросов.

                   Показания свидетеля Елзарова

Судья. Место жительства?
с.Эльхотово.

Место работы?

ГАИ – инспектором.

На 1 сентября 2004 г. кем работали? 

Помощником оперативного дежурного работал 1,5 года.

Ваше отношение к подсудимым?

Нет неприязненных отношений.

                                     Вопросы гособвинителя Рамонова к свидетелю Елздарову.

Вы 31 августа заступали помощником оперативного дежурного ГИБДД?

Да.

Что входило ваши обязанности?

В отсутствие начальника смены принимать все звонки.

Вы какие вели журналы ?
Рабочая тетрадь, журнал ориентировок, прием и сдача дежурства

Телефонные звонки, где фиксируются? 

В рабочей тетради.

Вы помните 1 сентября, когда сдавали дежурство, какие звонки поступали?

Да.

 Поступал ли  звонок, и была ли сделана запись оперативного дежурного, что Лидер должен выехать в 9.00 в Нальчик?

Возможно. Если поступил звонок, запись должна быть.

Предоставьте на обозрение журнал.

Чей это почерк?
Не мой. Я не знаю.

Кто  - либо мог сделать запись в рабочей тетради?

Кроме дежурного никто. Я такой звонок не принимал.

Спасибо, нет вопросов.

                                                 Вопросы потерпевшего Карлова к свидетелю Елдзарову

Почему в  рабочей тетради почерка не только оперативных дежурных?

 Не могу пояснить.

Это могло произойти, когда оперативный дежурный  выходил?

Могло.

Когда он выходил из своего кабинета, какие действия он предпринимал, оставлял ли старшего, камеру хранения?

Нет. Камеру хранения он никогда не оставлял открытой.

Скажите, вы получали информацию по телефону и заносили в тетрадь. Есть ли в дежурной части ГАИ журнал учета телефонограмм?

Есть.

Как их заносят  в журнал?

При получении телефонограмм.

Чем отличается звонок от телефонограммы? Есть ли там реквизиты?

Есть.

Почему в журнале нет записи от кого получено?

Я не знаю.

Фамилия дежурного Моргоева вашей рукой сделана?

Нет. За 31 августа моей рукой не сделано ни одной записи.

Вы присутствовали в приеме сдачи смены 1 сентября?

Начальник уходит на планерку. Прием передача там происходит у начальника.

Вопрос Карлова к Едзоеву.

Вы передавали информацию, что президент выезжает в 9 часов? Это ваша цифра?

Не, я не сказал, во сколько.

Вопрос Цараховой Хугаеву.

Вы кому сообщаете, когда Президент, куда либо выезжает?

У нас есть в экипаже сопровождения сотрудник ГАИ. Он сообщает. Через них связь.

Вопрос Елдзарову

Когда покинул свой пост ваш начальник?

Я не могу пояснить такие подробности. В 7 часов я был там

Вопросы Айдарова к Елдзарову.

Ваше присутствие в дежурной части, с чем было связано?

Я заполняю постовые ведомости, помогаю выдавать оружие в его присутствии. Нахожусь в дежурной части.

Кто имеет право находиться в дежурной части?

Начальник ГАИ, командир полка, дежурные наряда.

Вы утверждаете, что эти записи посторонние лица не вели?

Нет.

Кто был ответственным от ГИБДД в день вашего дежурства? 

 Не помню.

Вопросы адвоката Климовой.

У вас  есть в дежурной части список условных позывных? Запись о «Лидере» о ком свидетельствует?

Это ясно, кто такой.

Нет, это совсем не ясно. Где-нибудь эти позывные указаны?

Я не знаю.

Почему в журнале вы не заполнили все графы?

Это заполняет дежурный.

Вопрос подсудимого Муртазова.

Вы знаете позывные своих сотрудников патрульных машин? Меня интересует № 41.

Командира взвода сопровождения.

А 62?

Экипажа ГАИ.

А сигнал 110?

Я не знаю.

Что сопровождают?

Специальный взвод ГАИ, сопровождают грузы.

Вопросы Айдарова к Елдзарову
Сообщение о том, что Президент, «Лидер» собирается выезжать куда - то это значимая информация? Надо это записывать?

Нам никогда не звонили по этому поводу.

Надо это вносить в журнал?

Надо, наверное.

Вопросы Айдарова к Едзоеву. 
Сколько времени вы сопровождали грузы?

Бывало, сопровождал. Заявка от организации. Не только грузы.

Вопрос Карлова к Елдзарову .

Когда поступает сигнал 110,что вы делаете?

Не получал такого сигнала.

Все. Вопросов пока нет.

Вопросы Гадиевой  к Хугаеву.

Кто возглавлял экипаж сопровождения ГАИ?

Один охранник и водитель ГИБДД.

Как их фамилии?

Козырев. Он погиб.

                                  Показания свидетеля Анатолия Николаевича Зубок

Судья Место работы на 1 сентября? 

Помощником оперативного дежурного 

Судья Ваше отношение к подсудимым? Родственные, неприязненные отношения есть?

Нет.

Близкие родственники среди потерпевших есть?

Нет.

Судья Суд разъясняет вам ваши права. Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности. Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания на родном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье 307 - 308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется ст.51 Конституции РФ, согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы гособвинителя Рамонова к свидетелю Анатолию Николаевичу Зубок

На 1 сентября 2004 г. как долго вы проработали помощником оперативного дежурного?

Два года.

Что входило в ваши обязанности?

Рабочая тетрадь, журнал ориентировок, прием и сдача дежурства, постовые ведомости

Вы имели право принимать звонки и заносить их в рабочую тетрадь?

Да. При отсутствии дежурного.

Когда происходит смена дежурства, кто осуществляет дежурство?

Старший смены. 

Просматривается рабочая тетрадь?

Дежурный сообщает 

Где это осуществлется?

У начальника.

1 сентября 2004 г, вы находились в дежурной части ГИБДД?

Да.

С кем вы дежурили?

Я, Кцоев, Амбалов. В 8 утра сменились.

Как произошла смена дежурства?

Дежурные поднимаются наверх. 

К вам поступало в Д/Ч сообщение от командира взвода, от Едзоева?

Да.

Как к вам поступило сообщение? По рации, по телефону?

В 8.40. -8.45 поступил звонок по рации. Сообщал, что было открытие лицея в Сухом русле и делегацию сопровождали в лицей. Делегация приезжает, они ее встретили, потом их встретили. Собирались выезжать, и им сообщили.

Зачем в дежурную часть сообщают?

Чтобы мы были в курсе, какой экипаж специальный взвод выезжает.

После получения сообщения, куда вы сообщили?

Дежурный, через какое-то время спустился,  я ему сообщил.

Какую-либо запись сделали?

Не помню.

Судья Исследуется журнал входящих звонков – рабочая тетрадь. Страницы 61 запись от 1 сентября 2004 г. Дежурный наряд Кцоев, Амбалов. На обороте листа запись 8.50 – 41 сигнал 110. Она обведена красным. 9.10  сигнал 110. 9.25 сигнал 101 запись: В Беслане захватили школу, идет перестрелка.  9.50 УК 31 По республике закрыть дороги КБР, РИ. 

Пожалуйста, подойдите сюда.

Рамонов. Поступало ли вам до этого звонка сообщение, что Президент выезжает в КБР?

Нет.

Кем сделана запись из предыдущей смены?

Не знаю, я почерка не знаю.

Когда вы принимали дежурство, кто-либо звонили в дежурную часть Правобережного РОВД? Что Президент выезжает в Нальчик?

Я с 8 часов был там  до 9, и никто не звонил.

Вопросы потерпевших.

Карлов как происходит передача смены?

Дежурный передает. Сигнал 110 – это была информация выезда в Лицей.

Ваш начальник сообщал о выезде начальнику ГАИ?

Я не знаю.

Обязан он проверить такие сигналы?

Да.

Торчинова. Хугаев, вы во сколько прибыли в школу? 

В 8 часов. В 7. 56 мы уже подъехали к школе.

Судья. Едзоеву вы в 8. 50 передали, ваш  позывной 41?

Да, мы выезжали из госдачи. Я время не помню, точно. Я  передал,что из госдачи выезжаем в школу.

Кто позывной 62?

Едзоев Это в ГАИ есть такой сигнал. Там  постоянных людей нет. Они меняются, из сопровождения машина. Я начальнику ГАИ сообщил, что Президент выезжает в лицей.

Кцоев. Как вам звонили Едзоев?

Он позвонил, он сказал, делегация выезжает, встретили – выезжаем сигнал 110.

Вы сообщили, как выезжает «Лидер» или «Президент»?

Я не помню.

                     Вопросы адвоката Климовой

Что вам известно  о таком  позывном «Лидер» на 2004 г?

Не известно.

Хугаев. Какой позывной был у Президента в 2004 г?

У него не было.

Каким-нибудь  образом нельзя было назвать?

Мы от своего  имени говорили, когда связывались по рации?

Каким спецсигналом вы еще  пользовались, кроме сигнала 110?

Это сигнал ГАИ означает, что мы сели, выехали. Это сигнал был для дежурной части ГАИ, чтобы они знали, что мы выехали. Что машина тронулась. Конечный пункт был Сухое русло. Когда линейка закончилась, поступил звонок о захвате.

Вопрос подсудимого Муртазова

Вы сказали, что в 8.50 сигнал 110. Идет второй сигнал в 9.10 позывной 62 и 110

62 это позывной автомашины, сигнал 110 это то, что машина тронулась, выезжает.

Откуда выехал, не известно?

Я не знаю.

Кто у вас позывной 31?

Начальник  ГАИ.

Что же было в 9.10.куда еще выезжали?

Климова к Зубок что такое сигнал 110, часто этот сигнал передают?

Нет, не часто, когда делегации встречают, они не говорят, мы собрались и выехали, просто сигнал 110 и все понятно: «Мы поехали».

Вопрос подсудимого Муртазова к Зубок

Вы сигнал 110 точно знаете? Его другие дежурные должны знать?

Я отвечаю за себя.

Вопрос Поняковой к Зубок сигнал 110 это касаемо только Президента или и делегации?

Нет, вообще касаемо вообще движения.

Вопрос Поняковой к Хугаеву.

Вы сказали, что кортеж Президента тронулся, этот сигнал 110 касался Президента?

Нет. Это когда делегации приезжают, для них.

Вы говорили по-другому.

Я не говорил, что это касается только Президента.

Вопрос подсудимого Муртазова к Касаеву.

Вы знали про сигнал 110?

Знал.

Ваш помощник должен был знать?

Если какие-то мероприятия есть, должен знать.

Вопрос подсудимого Муртазова к Елдзарову

Как вы могли забыть по сигнал 110?

Я забыл. 

Потерпевший Карлов заявляет ходатайство о запросе в Кировский РОВД и дежурную часть ГАИ КБР записей о сигнале выезда Президента с указанием фамилии сотрудников, принявших этот звонок.

                            Показания свидетеля Олега Кцоева

Место работы: дежурная часть ГБДД РСО-А.

На 1 сентября 2004 г там работал.

Судья Ваше отношение к подсудимым? Родственные, неприязненные отношения есть?

Нет.

Близкие родственники среди потерпевших есть?

Нет.

Судья Суд разъясняет вам ваши права. Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности. Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания на родном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье 307 - 308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется ст.51 Конституции РФ, согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы гособвинителя Рамонова к свидетелю Кцоеву 

Что входило в ваши должностные обязанности как старшего дежурного смены?

Сбор информации, поступающей в дежурную часть, организация работы

Какими документами и журналами пользуются дежурные?

Рабочая тетрадь, журнал ориентировок, прием и сдача дежурства, постовые ведомости
Кто имеет право их заполнять?

Старший смены и два помощника.

Сообщения – телефонные звонки куда заносят?

В рабочую тетрадь.

Как вы определяете,  стоит заносить туда или нет?

Если бывают мелочные звонки. Если есть информация, связанная с автотранспортом, хищениями  - полностью.

Кто входил в вашу смену 1 сентября?

Я, Амбалов. Прапорщик Зубок.

Каким образом происходила смена дежурства?

Пришли в  полвосьмого, на месте определились, посчитали оружие, поднялись на совещание  к начальнику с дежурным напарником с журналом приема дежурства, постовых ведомостей, журналом фабул ДТП, телетайпограмм. Журнал оперативного дежурного - это черновая рабочая тетрадь, не поднимается.

При смене дежурства, предыдущий дежурный обязан вам показать, какие записи он произвел в тетради?

Если там есть информация о мероприятиях на предстоящий день - концерты, футбол, то да.

А если информация о выезде Президента? Сигнал получил предыдущий дежурный, а мероприятие ваше дежурство?

Да, должен.

Запись такая должна быть?

Нет, устно доводится.

Когда вы принимали дежурство, вы посмотрели записи в рабочей тетради?

Нет.

А из предыдущей смены вам кто-либо докладывал, что 1 сентября сопровождение Президента?

Нет.

Вам приходило сообщение по рации, что 110 выехал куда - либо?

Я спустился с планерки, где-то в полдевятого, я не знаю.

Кто был командир спецвзвода?

Едзоев Юрий Магометович.

1 сентября от него какое-либо сообщение поступало?

 Когда я спустился с планерки, в журнале была запись помощника, что 41 передал сигнал 110. Какое-то мероприятие по сопровождению. Колонна выезжает, кто именно, в радиоэфир не передается.

Вы может определить, чей почерк сообщение 7. 00. в 9.00 выезд «Лидера» в Нальчик. Сигнал 62 в 9.10.

Мы сообщили командиру полка начальнику ГАИ, его заму, второму заму начальника ГАИ. В 9.50 запись мы передали по постам о закрытии дорог. Дежурному ГАИ.

Вам что - либо было известно  о выезде Президента в КБР? 

Нет.

А предыдущей смене было известно?

Нет. Когда я  спустился с планерки, в 8.40 есть запись, помощник сообщил, есть запись 41-ый передал сигнал 110 и выехал на Сухое русло.

Что означает слово «Лидер»? 

Не знаю. У меня такой записи не было. И такого позывного тоже  у нас нет.

Спасибо. Нет вопросов.

Вопросы потерпевших.

Вы когда пришли на дежурство 1 сентября, предыдущая смена находилась внутри?

Да.

Вы тогда уже начали прием оружия?

Пока мы не примем оружие, мы не имеем право подниматься к начальнику. Затем в 8 часов мы взяли все документы и поднялись к начальнику.

Как тогда Касаев не слышал?

В 7 часов бывает развод личного состава полка, в 8 часов  поднимаемся к начальнику.

Карлов: как вы фильтруете звонки, какие записывать какие нет?

В рабочую тетрадь мы регистрируем служебные сообщения

Вы регистрируете записи?

Да, когда я отсутствую, помощник.

Он должен вам доложить о поступившем в ваше отсутствие сообщении?

Обязан.

Вопросы  Багаева.

Почему вы  дежурному  КБР передали,  а ингушскому нет? 

Потому что со стороны КБР идет больший поток транспорта, чем из РИ. Там транзитный транспорт на Грузию.

Вопрос подсудимого Айдарова.

Вы проверяли записи предыдущего дежурного?

Я не  обязан его проверять. Он сам должен посмотреть свои записи, перед тем как подняться к начальнику. Рапорта и сообщения, что этот вызов отработан.

Бывает так, что в дежурную часть входят посторонние?

Имеют доступ начальник и командир полка.

Спасибо.

Вопросы Климовой к Кцоеву.

Кто у вас ведет рабочую тетрадь? Кто там были ответственные?

Бывают записи, но когда  поступили сообщения о захвате и перестрелке, он начал обзванивать всех. Потом все руководство было на  месте. Это было в начале месяца и не было еще графика ответственных.

В связи с чем в рабочую тетрадь занесен номер сотового телефона 33 06 95 и чей он?

Это сотовый номер Едзоева, командира взвода.

В cвязи с чем он внесен?

Мы для себя отмечаем номера людей, которые нам чаще бывают нужны.

Запись этого номера не связно с сопровождением Президента?

Нет. 

Чей сигнал 62?

Это сопровождение. Он в 9.10 передал, что колонна выехала. Чтобы на ключевых перекрестках могли проехать.

Сигналы различаются только по позывным,  кто куда перемещается?

Да.

Сигнал 62 не был связан с перемещением  президента?

Нет. Мы передали что сигнал 110 выехал, куда не сообщали.

Кто находится под сигналом 62?

Я не помню. Есть записка спецвзвода, где все записано.

Вы за все время работы слышали позывной президента?

Нет.

Как вы определяли для себя, что президент перемещается?

Нашему экипажу сообщали.

Какой позывной у него?

Точно не помню, 48.

Такая запись, что лидер поедет в КБР такую запись, когда-либо писали?

Я не помню.

Вопросы Муртазова. 1 сентября личный состав ГИБДД был привлечен для обеспечения правопорядка?

Да. 

Сколько было привлечено?

Сколько школ, по одному – два.

А расчет у вас был?

Да.

Вопросы Поняковой к свидетелю Кцоеву. 

Как технически осуществляется передача информации дежурному?

По телефону через 8 дежурному ГАИ в дежурную часть?

Вам фамилия Хамуков о чем либо говорит?

Нет.

Из КБР?

Нет, мы не так часто звоним в КБР, чтобы знать всех.

Как вы узнаете, что попали в дежурную часть?

Когда звонок проходит, и поднимают, представляются дежурная часть и фамилия.

Вы это где - то фиксируете?

Да в рабочей тетради.

Спасибо.

Потерпевший Карлов.

Кто контролирует дежурные части? Взвод сопровождения починяется процедуре контроля?

Он подчиняется начальнику управления. Они докладывают, когда прибывают на место.

Вы обязаны заносить в рабочую тетрадь, фамилия с кем вы разговаривали?

Да.

Вопросы Поняковой. 

Если вам надо передать сообщение по району, куда вызвоните:  дежурному ГИБДД или дежурному райотдела?

Дежурному райотдела, потому что они передают информацию начальнику отделения  ГАИ по своей рации.

Спасибо.

                           Показания свидетеля Макиева Владимира. 

Место работы  - ГАИ дежурная часть.

На 1 сентября 2004 г.  кем работали?

Помощником дежурного дежурной части ГАИ.

Судья Ваше отношение к подсудимым? Родственные, неприязненные отношения есть?

Нет.

Близкие родственники среди потерпевших есть?

Нет.

Судья Суд разъясняет вам ваши права. Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности. Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания на родном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье 307 - 308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется ст.51 Конституции РФ, согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы гособвинителя Рамонова к свидетелю 

Что входило в ваши должностные обязанности?

Составление информации и по телетайпам в дежурную часть, записи, когда подменяю дежурного.

Когда вы 31 августа заступили на дежурство, кто вас сменял?

Я заступил, принимаю оружие, с 7 часов до 11 01 2 тоже принимаю и выдаю оружие. Утром с 6 до 8 тоже. В полвосьмого происходит пересменка, считаем тоже оружие.

1 сентября 2004 г. поступил ли от кого-либо звонок, что намечается сопровождение Президента  о выезде по городу и в КБР?

Нет.

Ваша честь, я прошу показать ему записи в рабочей тетради.

Судья. Кем произведены записи «в 7. 00 поступил звонок..

Когда дежурный отдыхает,  я сижу, принимаю сообщения о ДТП из всех районов. И записываю о всех ДТП в районах.

Кем и когда  произведена запись о сопровождении Президента?

 Я не могу этого сказать.

Вам почерк знаком?

Нет. Я был до 7. 00., там и никто не заходил.

C вами дежурили Касаев и Ельдзаров. Вы их почерк знаете?

Да, но этот не похож.

Нет вопросов.

Вопросы потерпевших.

Карлов.  Вы сколько времени находились в оружейке? 

С без десяти шесть утра я находился в оружейке.

Там в это время находились еще посторонние?

Я не видел.

Могло быть такое, что в ваше отсутствие зашел  посторонний человек?

 Я не знаю.

Судья. Запись по Кировскому району кто сделал?

Я. 

В связи с чем? 

Там ДТП было.

Где произошло?

Передали, где-то на трассе.

Где эта запись?

Карлов  к Едзоеву. В 7 утра вы звонили?

Нет. До 7 утра я не мог передать

Во сколько вызвонили Дзуцеву?

Между 7 и 8 часами утра.

Климова к Едзоеву

Не позвонив Дзуцеву, вы не могли сообщать в д/ч?

Нет.

Вы в дежурную часть сами заходили, делали записи?

Нет.

Климова к Касаеву. 

Что вы думаете по этой ситуации? Если никто из трех работников ГАИ не делал эту запись? Кто еще мог войти в д/ч утром 1 сентября, в 7 часов?

Утром там бывает и заступающая смена, и  сменяющаяся смена. Как я могу сказать, что это мой почерк. Там дальше есть мой почерк, я же не отрицаю. Там было 6 человек, как я могу за них отвечать?

Климова. По данному документу и 6 сотрудникам дежурной части  ГИБДД нужно делать почерковедческую экспертизу. И пригласить Хамукова на судебное заседание. Следствие обязано было обязано установить этот звонок.

Карлов к Макиеву. Кто вам передал по телефону, что в Кировском районе авария?

Бывает, передают наши экипажи, но я точно не знаю, кто звонил. Там телефон и не говорят, кто звонил.

Это было гражданское лицо?

Я не знаю.

Судья. 6.40. запись ваша о ДТП?

Да.

Вы сидели за пультом?

Нет, я записал, мой дежурный выходил.

Опять в 6.50 звонок.

Может в этот промежуток это тоже моя запись.

В связи с чем записи в Правобережный Моргоеву и Догузову в Кировский?

В связи с тем, что хотел узнать про ДТП.

А при чем тут тогда Кировский район?

Я не помню, кто-то передавал, что там тоже ДТП.

Что  вы тогда записали?

Ничего. 

Зачем вы тогда дежурных Моргоева и Догузова записали?

Просто так. 

В 6. 50 вы  в Правобережный РОВД  Моргоеву звонили?
Я не помню. Я спросил насчет ДТП.

Но вы здесь не записали, что ДТП нет.

Почему вы не записали?
Не знаю.

Есть ли у вас в отделе журнал учета иных происшествий?

нет, была только рабочая тетрадь.

А где в это время находился оперативный дежурный?

Я не знаю, там остается помощник.

Сидакова к Касаеву: почему вы не произвели запись о ДТП? Мы считаем, что это умысел.

Вопросы  подсудимого Айдарова к свидетелю Макиеву.

На трассе в Кировский район есть пост ДТП?

Нет, на территории есть. 

Они обслуживает федеральную дорогу?

Да.

Маикев, скажите, почему вы связываетесь с дежурными по районам, если у вас есть свои посты в районе?

Я сначала запрашиваю свои посты.

Я сформулирую вопрос иначе. Вы получили сообщение о ДТП, почему вы не связываетесь с районниками, в передвижные посты?

По мелким ДТП мы не звоним.

Почему вы не связывались со своими сотрудниками?

Я связывался, но не указал.

Вы укрывали преступника, не указав. Каким образом вы связывались ? по межгороду или по прямой связи?

По межгороду.

Это вы прозвонили в дежурную часть?

Вы сами Моргоева знаете в лицо?

Нет. Кто принял, тот сказал, что Моргоев. 

Вы знали телефоны дежурной части?

Я не помню, в дежурке есть.

Вопрос к Касаеву. Макиев, не внеся сообщение якобы о ДТП в рабочую тетрадь, он был прав или нет?

Он должен был внести.

Торчинова. Какая была формулировка?

Выезжаем, звонок 110.

В 7 часов, какой был звонок? Значит вы кого- то покрываете.

                   Показания свидетеля Кудзиева Виктора Борисовича 

Место работы: на пенсии.

На 1 сентября 2004 г кем работали? 

В Правобережном РОВД.

Судья Ваше отношение к подсудимым? Родственные, неприязненные отношения есть?

Нет.

Близкие родственники среди потерпевших есть?

Нет.

Судья Суд разъясняет вам ваши права. Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности. Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания на родном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье 307 - 308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется ст.51 Конституции РФ, согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы гособвинителя Рамонова к свидетелю Кудзиеву Виктору Борисовичу?

Что входило в ваши должностные обязанности? Когда вы заступили на дежурство 1 сентября 2004 г?

С 31 августа на 1 сентября.

Кто был оперативным дежурным?

Моргоев.

Из дежурной смены кто ведет записи в рабочей тетради?

Дежурный и помощник

После чего они туда вносятся?

После телефонных звонков, указаний руководства РОВД и МВД

1 сентября 2004 г. во сколько вы сменились, и кто вас сменял?

В 8 часов. В полдевятого. Точно не помню.

Вы еще там находись после 8 часов?

В это время с 8 по 8.30  поступал ли из Д/Ч ГИБДД МВД звонок о беспрепятственном проезде кортежа Президента?

Я не принимал.

Что вам известно, Моргоев принимал?
я не в курсе.

Вам известно, поступал звонок об обеспечении в Беслане беспрепятственного сопровождения кортежа Президента?

Я не помню.

Мог ли об этом знать Моргоев?

Я не знаю.

Вам известно, что командиром  личного состава ГИБДД  Баразговым райотдела милиции был направлен на сопровождение Президента?

Нет.

Проводились у вас учения как действовать в чрезвычайных ситуациях?

Да.

Как вы должны были оповещать личный состав РОВД?

По схеме оповещения.

Расскажите об этой системе.

По телефону.

А личный состав, находящийся в РОВД как оповещаете?

По телефону. Сигнал забыл.

Расчет сил и средств когда поступает в дежурную часть?

Утром.

Вы видели в дежурной части расчет сил и средств на 1сентября?

Нет, не помню. Не помню.

Рамонов. Прошу огласить его показания на предварительном следствии, так как он раньше говорил, что категорически не видел расчет. Сообщение тоже не принимал и не знал, что личный состав направлен. 

Судья Бесолов. Допрос от 16 ноября 2004г том 24, листы дела 187-190. «по существу уголовного дела могу показать следующее: в занимаемой должности помощника оперативного дежурного состою с июня 1993 г. в мои должностные обязанности входит принятие телефонных звонков направление по адресам … о чем говорится в данном приказе не могу сказать так как читал его очень давно. 31 августа 2004 г в 8.30 я по графику дежурил в Правобережном РОВД, провел там сутки. Старшим дежурным с 31 по 1 сентября был Моргоев. На разводе был у начальника РОВД, мы на разводе не участвовали. За время моего дежурства сообщения о готовящихся преступлениях в тот день не  было.  Расчет сил средств личного состава в тот день на столе дежурного я не видел. Несмотря на то, что раньше я расчеты заступающих я видел на столе дежурного в 9 часов утра,  кто, куда был направлен с 31 августа по 1 сентября, я сейчас затрудняюсь вспомнить. Я хочу добавить, что каких либо звонков  вечером 31  августа из ГИБДД РСО-А не поступало и утром 1 сентября до 8.30 какие либо поручения о снятии сотрудников ГИБДД Правобережного района с одного места на другое, в том числе о направлении на сопровождение кортежа президента   не поступало от сотрудников ДПС. Иначе мне бы было об этом известно. Также не поступали поручения от нашего руководства о снятии постов ГИБДД . кто именно из сотруников ГИБДД находился 1 сентября 200 4г на дежурстве я  не помню. Примерно в 12 часов дня находясь дома,  после дежурства от своей  бабушки я узнал о захвате школы. Я поехал в РОВД, где мне стало известно о захвате школу группой боевиков. Каких либо занятий или учений по отражению банд в РОВД мы не проводили. Вопрос следователя Кулиева. Видели ли вы расчет личного состава РОВД от 26 августа 2004 г? на двух листах. Кудзиев. Предъявленный мне расчет личного состава мне следователем не знаком.

Вопрос. Видели ли расчет сил и средств от 26 августа на одном листе. Ответ. Данный расчет личного состава мне не знаком. Вопрос. Видели вы расчет от 1 сентября 2004 г на двух листах. Ответ расчет вижу впервые, обстоятельства составления мне не известны. Протокол прочитан лично, замечаний нет». Подписи ваши?

Кудзиев. Да. Моей рукой написанны.

 Поясните, суду, каким показаниям верить? Эти показания верны по поводу расчета? 

Я не видел его. Я ушел в полдевятого. Те, которые  мне показали, я ранее не видел

Вопросы потерпевших.

Карлов.  Когда готовится расчет? К скольки часам?

Я не знаю.

Вам был известен расчет на 31 августа?

Дудиева. Поступали звонки о ДТП? Вас кто - либо спрашивал около 7 часов утра 1 сентября? 

Я не помню.

Вопросы Айдарова.

Раньше часто практиковалось, чтобы дежурный ГИБДД центрального аппарата интересовался ДТП на вашем участке?

Спрашивали.

Накануне от ГИБДД центрального аппарата интересовался ДТП на вашем участке, вы лично принимали такой звонок?

Нет.

А вы, приняв, могли ответить, что это Моргоев? 

Я бы назвал свою фамилию

В ваши функциональные обязанности входит возможность управления силами и средствами при наличии дежурного, ответственного от руководства?

Нет.

 Вы при смене дежурства говорили будущему помощнику дежурному, что намечается проезд президента?

Мне не говорили, я тоже не говорил.

Вопросы Климовой.

Было ли такое, чтобы 1 сентября Баразгов зашел в дежурную часть? Или чтобы Моргоев вызвал Баразгова в дежурную часть до 8 часов утра?

Не помню.

Моргоев не передавал ли указание Баразгову о выставлении экипажей?

 Об этом вообще не слышал.

Если бы поступило такое распоряжение из дежурной части ГАИ, вы бы внесли это сообщение в журнал?

В черновую тетрадь.

Если бы вам ее предъявили, вы могли бы  припомнить события 31 августа и 1 сентября по своим записям?

Может быть.

Климова. Я  прошу исследовать рабочую тетрадь Правобережного РОВД

Судья Бесолов . Исследуется вещественное доказательство  по уголовному делу 20/ 852 тетрадь для записей оперативного дежурного Правобережного РОВД, изъятое 17 ноября 2004 г. опечатано 2 сентября 2005 г. печатью Прокуратуры РСО-А печатью для пакетов. Тетрадь для записей оперативного дежурного Правобережного РОВД инвентарный номер 944. для служебного пользования. Начато – 3 июля 2004 г. Окончено 6 октября 2004 г.тетрадь прошнурована, пронумерована, номер 28, сто листов, начальник Батагова. Лист дела 50 от 31 августа 2004г 8.30 ответственный Хадиков, дежурный Моргоев, помощник Кудзиев. ОУ Прохоров, по ГАИ Баразгов. ОУ Уртаев. Прокурор Мисиков. Группа немедленного реагирования. Запись от 31 августа – 9.30 мин. – труп на Перевомайской, 16.05 повреждение доставлен в больницу.19.15 огнестрельное ранение. Задержанный. Подойдите сюда, ваш это почерк? Что там написано? Пост находится в А.М. (автомашине) соблюдайте осторожность, лица находящиеся в автомашине вооружены, доставить в Пригородный РОВД. Дальше записей нет. Идет 1 сентября. 9.10 минут - Стрельба в районе 1 школы. 

Кто это заполнял?

Нет, мной произведены.

Климова. В другом журнале, каком- либо могут быть записи о кортеже Президента?

Нет.

Нет вопросов.

Вопросы Поняковой. Могло быть так, что получили информацию о кортеже, но передали в дежурную ГИБДД, не отметив в своем журнале?

Может быть.

Сидакова. Можно убедиться, что все страницы на месте?

Да.

Карлов. Где находился Моргоев во время дежурства? Почему вы вели записи?

Там есть запись, по какой причине он отсутствовал?

 Он сидел рядом, я записывал.

Вопросы Поняковой. Как часто ваш район оказывал сопровождение кортежу Президента? Как это исполнялось?

Из МВД звонили, ответственному ГАИ и тогда выставлялись посты по трассе.

Кто обычно проезжал?

Я не знаю.

В этих случаях заносились сообщения в тетрадь?

Бывало, да.

Спасибо, нет вопросов.

                  Показания свидетеля  Сослана Альбертовича Моргоева 

Временно не работает

1 сентября работал оперативным дежурным Правобережного РОВД

Судья Ваше отношение к подсудимым? Родственные, неприязненные отношения есть?

Нет.

Близкие родственники среди потерпевших есть?

Нет.

Судья Суд разъясняет вам ваши права. Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности. Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания на родном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье 307 - 308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется ст.51 Конституции РФ, согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы гособвинителя Рамонова к свидетелю Сослану Альбертовичу Моргоеву 

Вы 1 сентября заступали с кем на дежурство?

Я с Кудзиевым. На 1 сентября 2004 г кем работали? 

Какие журналы у вас находилась? 

Тетрадь оперативного дежурного,  сообщения от граждан.

Записи указаний от МВД?

Это информация оперативного характера.

Информация о проезде кортежа поступала?

Кортеж я лично расписываю, если кортеж едет непосредственно в район. Если проезжает мимо, то нет.

До 1 сентября, бывало, что кортеж президента проезжает, как он обслуживался?

Бывало, звонили из МВД дежурной части. ГАИ могут напрямую созвониться с МВД и могут и напрямую по городскому. Дальше нам говорят, что экипаж сопровождение ГАИ. Я  сообщаю об этом или начальнику ГАИ или его старшему, который дежурит. Если приезжает в район, то сообщаю начальнику РОВД.

В каких местах выставляют сопровождение?

Смотря куда едут. Если в район, аэропорт, то в определенные места, на повороте.

Если едут по федеральной дороге «Кавказ»?

На светофоре, дальше я уже не помню.

Если такое сообщение поступало, то вы сообщали начальнику РОВД?

Если в район, то да. Если в аэропорт, то на поворот. Если проезжает мимо нашего района, то не сообщаю.

Вы сменились во сколько 1 сентября?

Около 9 часов.

Вы находились в дежурной части?

Ну, как, если надо было какие-то телетайпограммы принять, подняться к начальнику. Куда то поднимался кого-то не находил?

Вам из дежурной части ГИБДД поступало указание о том, что утром 1 сентября, например до 9 часов или после 9 кортеж президента в КБР или в аэропорт?

Я не помню, может быть и было. Я  не могу утверждать.

Вы давали указание о выставлении экипажей ГАИ командиру Баразгову?

Я не помню.

До 1 сентября 2004 г. проводились ли личным составом Правобережного РОВД учения по действиям в чрезвычайных ситуациях?

По пятницам занятия. По команде. По-разному, захват аэропорта.

Что вы должны были делать как оперативный дежурный?

Поднять по тревоге личный состав.  уведомить начальство, сообщить в МВД, прокуратуре, скорую, пожарным.

Каким образом вы поднимали на тревогу?

Начальнику и дежурному смены, у каждого райотдела есть свой план – схема. Там есть особая система.

Личный состав Правобережного РОВД, на каком варианте несения службы находился?

На усиленном. 50 на 50.

Что это такое?

В одни сутки заступает полвина личного состава, в другие сутки другая. Около 40 человек  находится в РОВД.

Вы на своей смене эти 40 человек вооружили?

Да, вооружил.

Весь личный состав находился на службе?

Я не помню. Кто был в отпуске. В ночное время все были там. Оставляли телефоны.

Как вы оповещаете личный состав?

По телефону. Там опера в одном кабинете. По  звонку, специального сигнала я не знаю. Есть сигнал  по построению.

Вам известно о том, проводились ли учения по плану Ураган 2?

Это захват заложников.

До 1 сентября учения проводились?

Да, но я участия сам не принимал.

Во сколько вы ушли  1 сентября из дежурной части?

Где – около 9 часов.

Вы 31 августа, когда заступали на дежурство,  видели расчет сил и средств? На 1 сентября?

На школы или на райотдел? Кто заступает, тогда видел 31 августа ближе к обеду. Он висел на стенде, не стандартный лист, длинный.

Вы свои показания помните?

Какие, меня раза 6 допрашивали?

Вы помните, что вы говорили, про расчет?

Мне что показывали, я не видел. Тот, который я видел, был на двух листах. Я  запомнил, он не держался и ее заклеил.

Вопросы потерпевших.

Карлов. Когда у вас был развод у начальника, просил ли начальник о всей оперативной информации? Вы всем владели?

Там каждый день делается расчет, кто заступает.

Он вас спрашивал?

Я не помню.

Спрашивал ли вас начальник РОВД все ли сотрудники пришли на работу, все ли школы обследованы?

Зачем меня об этом спрашивать, есть специальная служба, которая этим занимается.

Какая еще учебная документация велась вашей дежурной части?

Книга регистрации, постовой журнал, журнал телетайпограмм, ориентировок.

В  той расстановке сил и средств предусматривались ли взятие под охрану школ работниками милиции и кинологами?

Этим занимается служба СМОБ. Если кого - то отправили, может.

Вы знаете, кто ночевал в школе- Интернате  из сотрудников?

Нет.

Скажите, вы присутствовали на инструктаже у начальника 1 сентября?

Да.

Говорилось ли на этом инструктаже о необходимости охраны школ?

Допрос Бориса Казбековича Баразгова – командира взвода ДПС Правобережного РОВД

Судья Ваше отношение к подсудимым? Родственные, неприязненные отношения есть?

Нет.

Близкие родственники среди потерпевших есть?

Нет.

Судья Суд разъясняет вам ваши права. Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности. Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания на родном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье 307 - 308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется ст.51 Конституции РФ, согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы гособвинителя Рамонова к свидетелю Баразгову Казбеку
Вам знаком приказ МВД Дзантиева № 332 от 31 мая о закреплении автомобильных дорог?

Да.

Что входило в зону вашего контроля по федеральной дороге Кавказ?

Согласно этому  приказу о закреплении и разделении ответственности на федеральной дороге,  у нас в полку ДПС нам категорически запрещается работать на федеральной дороге.

Вас привлекают только для обеспечения беспрепятственного проезда?

Так точно.

Что вы можете сказать о дислокации личного состава ГАИ на 1сентябяря2 004 г?

Я не видел дислокацию. Мы ежедневно составляем перед разводом дислокацию нарядов. Согласно  ситуации ДТП на дорогах  и выставляем сотруников ДПС.

В обычные дни, каким образом осуществлялась безопасность возле здания школ? Рамонов. Создавался ли какой то график дежурства возле школ? Приказ?

Приказ о закреплении офицерского состава за школами каждое утро выставляли туда лини, обеспечивали безопасность дорожного движения на переходах.

Ваши сотрудники туда выставлялись только утром?

Да. В обычны дни, пока не начинаются уроки. До начала занятий.

Вы дали показания, что вам указания о направлении ваших сотрудников дал Моргоев. Вы на этом настаиваете?

Я настаиваю на том, что он дал мне команду выставить сопровождение.

Моргоев, вы подтверждаете показания Баразгова?

Не опровергаю, но этого не помню.

Баразгов сказал, что от вас поступило распоряжение о выставлении постов на федеральной трассе Кавказ.

Я не помню.

Голоса из зала. Моргоев! кто-то из вас пособник террористов. Вы им открыли дорогу.

Рамонов. Вы подтверждаете показания Барагова? Вы давали такое распоряжение Баразгову?

Я не помню.

Вопросы потерпевших Баразгову.

Карлов. Вы поставили один из постов перед мостом. А другой - за мостом?

Да. Они стоят не на федеральной дороге,  а внутри. На участках, которые выходят  на федеральную дорогу, чтобы они перекрыли движение при необходимости.

Вы им ставили задачу остановки транспортных средств?

Нет, не ставил. Мы не имеем право там работать, когда идет сопровождение.

При расстановке постов, чем вы руководствовались. Почему поставили по два- три человека?
На каждом перекрестке три выхода на федеральную дорогу.

Когда вы их направляли на эти посты, вы им выдавали карточку?

Нет, мы это не практикуем.

Вами была внесены изменения в постовую ведомость?

В это время еще дислокация не была составлена. 

Дислокация составляется на много времени, а постовая ведомость на текущие стуки.

У нас дислокация составляется ежедневно. Расстановка сил и средств.

Кто ее разрабатывает?

Я совместно с начальником.

На 1 сентября, когда надо было составить?

Ежедневно, с учетом, какие у меня есть выходы, ДТП.

Было ли предусмотрено в дислокации  на 1 сентября увеличении плотности нарядов?

Выход был максимальный, все вышли. Мы работали 50 на 50.
Когда вы отправили наряды на посты, вы знали, что оголяются школы?

Нет, не знал.

Как вы собирались расставить посты на школы?

Я инспекторов ДПС  на школы не отправлял, по крайней мере, не собирался.

Личным составом руководит начальник ГАИ.

Когда к 9 часам обнаружилось, что не хватает людей на школах, как вы собирались это восполнить? Вы не попросили сменяющиеся смены остаться и подежурить на школах?

На школах людей хватало. На 1 школе должен был стоять офицер Азимов. Дзуцев на интернате. Между ними расстояние 50  метров. Я за них не отвечаю. Я отвечаю за ДПС.

Вы сказали начальнику ГАИ, что отправили посты?

Да. Я доложил. 

А начальнику РОВД не доложили?

Я не докладывал.

Почему?

Есть начальник ГАИ. Если его нет, то дежурному ГАИ.
Торчинова. Какими-либо нормативами предусмотрено сопровождение Президента?

Нет. В письменной форме ни один приказ о сопровождении никогда не видел.

Значит, это было нарушение?

Если мне начальник ГАИ говорит, Баразгов езжай туда, я ему не должен подчиниться? Дежурный по ГАИ в этот момент был мой начальник.

Вопрос к Хугаеву. Если такое указание о сопровождении Президента пришло в ГАИ, это было нарушение?

Я не знаю. Это оказывалось с 1992 г. по устному приказу.

Если привлекают к сопровождению наших сотрудников,  района, это нарушение или нет? Президент нарушил закон, из –за него открыли детей.

Сидакова. Дислокация накануне Дня знаний вы составляли?

Нет. 

Почему?

Она составляется накануне.

Вас знакомили с содержанием телетайпограмм?

Да. В мою задачу входило донести до личного состава ДПС угрозы терактов на территории Республики, в частности района. Досмотр и поверка транспорта о не допущении провоза ВВ, оружия.

Вам часто приходили телетайпограммы накануне 1 сентября?

Да, почти ежедневно приходят.

Сколько человек было в вашем подчинении?

20 человек. Большая текучесть.

Почему сняли именно посты со школы?

На ул. Коминтерна я не имею право их оттуда снимать. Они не в моем подчинении. Выставили экипажи я. Но откуда я их снял, я не могу до сих пор понять. По прибытии в райотдел и я их направлял туда. Я  их ниоткуда не снимал. Я не знал, где они должны были снимать. Мне расчет сил средств не был знаком. Я  его не видел.

Гадиева. Дзуцев  на допросе сказал, что его направили вы, Баразгов.

Я прошу повторно допросить  Дзуцева. Пусть спросят, откуда я их снял.

Судья. Гадиева, не давал Дзуцев таких показаний.

Что они должны были стоять на Коминтерна.

Но они  там не стояли. Их там не было.

Они служебной машиной пользовались?

У нас уже по 6 - 7 лет нет машин. Они списаны. Мы работаем на тракторах. Мы направляли министру письмо о выделении нам каких - то спецсредств и транспорта но ничего не получили. На этот момент у нас и рации не хватало. У меня был только телефонная связь.

Если бы, какая, то машина представляла опасность кортежу президента,  кто бы отвечал?

У них был приказ, не выпустить на федеральную трассу автомашины при движении кортежа, чтобы не допустить ДТП.

Вы сами потерпевший. Вы никогда не задумывались, каким образом в 7.5 минут поступил сигнал в отделение и вы приказ исполнили и нет концов этого дела?

Я знаю, что оно было. Кто меня пустит к Президенту, министру? Я ничего не боюсь. Да, мой ребенок дома. Вы хотите, чтобы еще мой ребенок умер? Вот этот орден я до сих пор не ношу.

Карлов: вы на вопрос Гадиевой сказали, что вы не можете пойти ни к Президенту, ни к министру. Вам есть, с чем идти? С какой - то информацией по этому теракту?

Я точно  знаю, что было сопровождение. Ну, о чем говорить? Вся трасса была выставлена, все ДПС

Если бы ехала машина с боевиками, эти посты могли ее остановить?

 Я делал инструктаж, чтобы кортеж проехал. Если бы ехали боевики, там и вопросов нет.

Но боевики же едут открыто?

Да, они едут «Прокуратура России».

Вы ее не осматривали?

Как вы думаете, если бы они видели ее, они бы ее не остановили?

Вы давали команду машины останавливать?

Нет.

Дудиева. Вы говорите о надписи «Прокуратура России», что вы о ней знаете?

Я слышал это  понаслышке. Что на тентованной машине была такая надпись. Сам я этого не видел.

Дудиева. Едзоев говорит, что ему звонил Хатагов.  Как нам разобраться за истину. Прокуратура, объясните, мы ничего не поняли из этого заседания за целый день. Всем постовым милиционерам, которых вы отправляли на трассу, вы отправляли из райотдел? Они еще не успели встать на свои места по расчету сил и средств?

Да. Я расчет не видел. Я не скрываю, я их выставил.

Карлов. Вы сказали, что все МВД знает, что были выставлены посты. Вы можете назвать фамилии?

Нет.

Вопросы подсудимого Айдарова к Баразгову. 

Вы не отрицаете, что до вас телетайпы доводились?

Да, Рамонов на общем построении доводил.

Вам в 7.50 была дана команда выставить все посты на сопровождение?

К 7.50. они уже должны были стоять.

Во сколько вы их перепроверяли?

В 7.50 были.

Во сколько вы вернулись с проверки в РОВД?

Мне надо было буквально 5 минут. Они уже в  половине, без четверти  восемь я их оставил. Как их отправил сразу за ними поехал. Проверил. Я с ними не общался, развернулся и приехал в РОВД. Затем сразу по фамильно доложил Рамонову о  том, что перекрыли перекрестки.

Вы были свидетелем, как Рамонов отправился на развод?

Нет. Как он шел, я не знаю. 

Для вас не было секретом, что каждое утром Рамонов в 8 часов ходит на развод?

Да.

Вы сказали, что вы вместе с Рамоновым проводили развод, Рамонов офицеров, вы – ДПС?

Я этого не говорил. Я только отправили 7 человек ДПС.

Где были остальные люди?

Я не знаю. По словам Рамонова кого - то на ворота поставили, других в аэропорт.

Во сколько вы убыли из райотдела 1 сентября?

Может без десяти, может наоборот десять минут девятого. 

После того как Рамонова ушел,  вы с ним больше не общались?

Нет,  только когда он прибыл в райотдел. После захвата.

Приказ, который вы отметили для офицеров прикрывающих школы на 1сентября. Это на весь учебный год было?

Временно, пока дети привыкают к школе. Мы раньше стояли. Первые дни стоим до вечера, потом стоим утром, пока начнутся уроки.

Как вы узнали о захвате школы? во сколько прибыли в РОВД?

Я был на почте в кабинете начальника Бацазова. Начались хлопки. Бацазов мне задал вопрос, что за хлопки. Я выглянул в окно, там бежала девушка плакала и кричала, что захватили райотдел и школу. Я сразу вернулся в райотдел.

Вам что - либо известно о первоначальных сведениях, что якобы сотрудник ГИБДД Дзуцев погиб во дворе школы? Вообще о ком - либо слышали?

Нет.

Вы вооружились, где вы находились?

Первоначально был в здании, потом после построения в райотделе, потом меня послали на ул. Коминтерна. С 1 на 2там дежурил, со 2 на 3 дежурил возле корпусов.

Кто у вас были старшими?

В первый день был Джибилов, во второй день был я.

Вы свои первоначальные показания помните?

Да.

Вы говорили, что велась стрельба по школе из гранатометов. Вы видели?

Да, видел.

Расскажите, где это было, кто и когда стрелял?

По корпусам, левый крайний корпус. Оттуда произвели выстрел по левому краю школы. Это уже когда начался штурм, во время штурма. Нас там было человек 7 -8 . С крыши из школы кто- то стрелял и тогда из левого угла выстрелили по крыше  школы. Крышу сдуло.

Я танки вы видели?

Со стороны Коминтерна там было два танка. Там и два БТР точно было. Я слышал три точно выстрела из танка. Операция еще шла. По подвалу стреляли, там были боевики.

Вы сам пожар крыши видели?

Да.

Опишите его.

Во время взрывов я находился в райотделе. Подробно взрыв не помню. Все мгновенно происходило. Но пожар был, когда мы приблизились, я видел на крыше. Крыша дымилась, крыша спортзала. Я и огонь видел и дым видел. Но не настолько, чтобы полыхало, потому что через проходы шел.

Какой был дым? Черный? Светлый, рассеянный?

Я не помню.

Вам на предварительном следствии задавали вопрос о применении танков. Вы в прокуратуре отвечали?

Я не помню. Меня 15 раз допрашивали. В прокуратуре неоднократно и в Москве, и здесь.

А где другие допросы?

Я не знаю.

Вы подписывались под показаниями, что танки стреляли?

Там на ноутбуке набирали. Каждый допрос  подписывал.

У вас у самого ребенок попал. Какое  у него ранение?

Огнестрельное пулевое, задето плечо и разрыв ноги, черепно-мозговая травма. Пуля не изымалась, сквозное.

Вопросы Карлова к Баразгову.

Какое должностное лицо разрабатывает дислокацию в районе?

У нас есть единая дислокация в РОВД. Я участвую в  разработке этой дислокации.

Есть там фамилии тех, кто заступает на дежурство.

Есть единая дислокация, и есть, которая расписывается на каждый день.

Фатима Дудиева. Я  лично видела, как Баразгов  проводил развод. Кокаев подтвердит это. Мы проезжали  в школу мимо ГАИ, где вы проводили развод в 8.50.

Баразгов. Дудиева, в 8.50 вы должны были школу проверять. Меня там не было

Я в это время был у Бацазова в кабинете. Я провожу развод ДПС.

Говорилось и неоднократно ежемесячно, только они не фиксировались

Фатима Дудиева. Мы выехали со двора милиции, на плацу Баразгов проводил развод офицерскому составу.  Их было 10 -12 человек.

Баразгов. Этого не  было, они мне не подчиняются.

Сидакова. За что вас наградили?

Ни за что. Я  даже не знаю, кто подал рапорт. У  меня два ребенка, я клянусь своими детьми, кто подал на награждение. Четыре  раза приезжали из отдела кадров МВД говорили забрать, я  отказывался. Кому она нужна, я ее отдаю.

Вы были ранены при исполнении?

Да, был ранен при исполнении.

Ты хочешь поговорить со мной насчет денег, давай поговорим.

Судья. Прекратите споры.

                       Допрос свидетеля Рамонова Руслана 

Место работы - Правобережный РОВД, начальник отделения ГАИ

На 1 сентября 2004 г работал в этой же должности

С 2002 г марта месяца

Судья Ваше отношение к подсудимым? Родственные, неприязненные отношения есть?

Нет.

Близкие родственники среди потерпевших есть?

Нет.

Судья Суд разъясняет вам ваши права. Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности. Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания на родном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье 307 - 308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется ст.51 Конституции РФ, согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы гособвинителя Рамонова к свидетелю Рамонову Руслану

На 1 сентября 2004 г вы помните количество личного состава?

На 1 сентября  по штату 41 человек, из них сержантов было 17 -1 8.

Все ли ваши сотрудники были на работе?

Я отпустил одного сотрудника, инспектора, у него умерла мать.

Кому подчиняется сержантский состав?

Командиру взвода Баразгову.

Кто составлял расчет? Дислокацию?

Старший инспектор Кулиев.

Я имею в виду расчет на 1сентября.

Я подписывал дислокацию, утвержденную начальником РОВД от 26 августа.

Офицерский состав вами привлекался для несения службы 1 сентября?

Да.

Когда вы прибыли на работу 1 сентября?

В 7.35- 7.40. я зашел во двор и Баразгов доложил мне, что личный состав находится на сопровождении Президента, который будет следовать в сторону КБР.

 В связи, с чем и кто ему об этом сказал?

 Он сказал, что ему сказал дежурный Моргоев.

Кого именно и куда направил Баразгов?

На федеральную дорогу «Кавказ» места у нас постоянно одни и те же. Светофор перед путепроводом, за ним и поворот. Три – четыре экипажа выставляем. Я   их сам видел, когда проверял. Гобеев, Дзуцев, стояли.

Баразгов вам доложил, сколько человек отправил?

7-8 человек из ДПС.

Ваши дальнейшие действия?

Я пошел на планерку к начальнику и доложу, что личный состав отправлен на сопровождение. Поднялся наверх, доложил начальнику и тогда он мне сказал, выставить силы, которые остались – офицерский состав. Я спустился и отправил их по школам. У нас есть график.

Что было, после того как вам сказали  выставить офицерский состав?

Я спустился во двор и офицеры, которые там находились там – Батагов, Куртаев, Аликов, Муртазов, Азимов, Дзуцев Марат всех их отравил по школам. Азимова на 1 школу. На 4 школу Албегова Алана. Азимов должен был стоять на ул.Коминтерна на пешеходном проходе. На интернате  в метрах 50 Дзуцев Марат.

Как были вооружены ваши сотрудники?

Табельным оружием. Пистолет Макарова. Автоматов не было.

Какие посты вы объехали?

Со двора  РОВД проехал мимо 6 школы,  там стояли Аликов, это было в районе 8.30. выехал на федеральную дорогу, там стояли сотрудники ДПС, которые обеспечивали сопровождение. До поворота на нефтебазу, до 4 школы, там находился Албегов, через переезд нефтебазу. Доехал до остановки услышал хлопки. Я остановился, посмотрел в сторону школы, бежало много людей. Я спросил что случилось ,там говорят, стреляют я подумал , может какие - то разборки бандитские. Я оставил машину на обочине  и взяв пистолет побежал. Меня один мужик останавливает, куда ты бежишь, там с такими бородами и автоматами вооруженные школу захватили. Быстро сообщи в РОВД. Я обратно побежал к машине и по рации сообщил дежурному о захвате школы повернул к 4 школе, распорядился отпустить детей сообщив о захвате 1 школы. До Азимова и Дзуцева я не успел доехать. Я не знаю, стояли они там или нет. Я  их туда отправил. Потом по федеральной трассе я поднялся и всем нарядам сказал, чтобы ехали в РОВД из –за захвата школы. После них еще заехал в 6 школу, крикнул гражданским людей разгонять .потом поехал в райотдел.

По прибытии в райотдел какие - либо указания получили от руководства?

Мы вооружились и получили приказ стать в оцепление вокруг школы, не пропускать транспорт.

С 1–3 сентября, где вы находились?

Возле пятиэтажек.

Как часто до 1 сентября ваши сотрудники обеспечивали беспрепятственный проезд кортежа Президента? Каким образом это делалось?

От дежурного по РОВД получали команду, что будет сопровождение. Это касалось не только Президента. Все кто приезжал – уезжал, было очень часто. В  августе, было может 5-6 сопровождений. Все делегации, которые прилетали – улетали. Постоянно так.

В каком режиме несения службы находился личный состав РОВД?

В усиленном.50 на 50.

Вам поступали телетайпограммы о угрозе терактов? 

Поступали, до нас их доводили все, которые касались ГАИ, там везде стояли мои подписи в день по 3-4 . до личного состава доводил.

Какие вам ставили задачи,  и какие вы ставили личному составу?

Досмотр автотранспорта на провоз ВВ, оружия, чтобы боевики не проехали.

Личный состав должен был досматривать автотранспорт?

Было написано в телетайпограммах весь транспорт досматривать. Но весь транспорт по Беслану иногородний подозрительные лица, машины все их досматривали.

Вы имели полномочия проверять автотранспорт на федеральной трассе?

Нет.

Чем регулируются ваши обязанности?

Есть приказ Министра ВД Дзантиева. Федеральную дорогу Кавказ обслуживает полк Дорожно- патрульной службы. Мы внутри Беслана.

Какими полномочиями обладали ваши сотрудники, когда их направляли на сопровождение?

Они не имели право досматривать на федеральной трассе. Они даже становились так, чтобы их не было видно.

Какие тогда они функции выполняли?

Чтобы не было помех, не выскочила машина  и не создала проблем кортежу.

Был какой – либо приказ на 1 сентября о безопасности школьников на дороге?

Да. Был приказ в РОВД, пописанный начальником, где офицеры закреплялись по школам. Этот график был составлен на год, и каждый знал, где дежурит. 

Вы  можете вспомнить, кто из офицеров был закреплен за 1-ой школой?

Азимов постоянно был закреплен.

Когда составлялся общий расчет, куда были включены и сотрудники ДПС, из МОБ кто либо интересовался личным составом?

Меня никто не спрашивал.

Рамонов. Ваша честь, у меня такой же вопрос к Баразгову. Вас кто - либо из инспекторов СМОБ спрашивал при составлении дислокации?

Я уже до этого подавал дислокацию в ДПС,   на основании этих сведений составляется единый расчет в райотделе.

Кто у вас 1 сентября составлял дислокацию?

Кулиев.

Во сколько он прибыл на работу, доложил ли он о составлении дислокации?

Он опоздал на службу. Где- то в начале 9 часа. Его должность старший инспектор ДПС успел составить, я подписал и передал в дежурную часть. 

Кроме вашей подписи, чья еще подпись должна быть?

Начальника МОБ.

Была  подпись?

Да.

В дальнейшем вы не интересовались у инспекторов ДПС, стоявших на федеральной трассе, видели они тентованную ГАЗ-66?

Я спрашивал. Может по времени, когда мы проводили, вы находились на сопровождение, может эта машина проехала? Они меня уверили на 100%,что не проезжала мимо нас в это время. Я на работе был примерно в 7. 50 и посты уже стояли там на дороге. В райотдел их уже не было.

Вы у Азимова и Дзуцева спрашивали, они находились на месте дежурства?

Они сказали, что стояли на месте. За Дзуцева даже пошла информация, что его убили. Потом выяснилось, что целый.

Когда вы прибыли на работу, где находились Черкасов и Гудушауров?

Гудушауров тоже опоздал. Они с Кулиевым заступили на аэропорт.

Для чего?

Для несения службы.

А Черкасов?

Его выставили на ворота. Возле РОВД.

Спасибо, нет вопросов.

Вопросы потерпевших.

Карлов. На 1 сентября 2004 г. в райотдел был особый отдельный приказ о мерах безопасности в День знаний?

Телетайпограммы были. Не помню.

Был ли в конце августа выезд по школам и осмотр школ?

В мои полномочия не входит такие мероприятия.

Был ли проведен инструктаж по мерам безопасности в День знаний с выездом на место? Тренировки?

Мы обеспечиваем безопасность на дороге.

Вы говорили о дислокации или постовой ведомости нарядов? Кто разрабатывает постовую ведомость?

В зависимости от аварийных участков. Утверждает начальник МОБ, пишу я. Кулиев не дежурный, он старший инспектор, мой подчиненный.  Он пишет, так как я ему говорю, я подписываю, утверждает начальник МОБ.

На основании какого документа начальник МОБ?

Я не знаю.

Дислокацию должен начальник РОВД Айдаров подписывать. Вы учитываете общее количество людей в райотделе?

Нет.

Вы знали о расчете сил и средств на 1 сентября?

Да, знал.

Кто из инспекторов ДПС кто, где стоит. Вы знали?

Нет, конкретно всех не запомнил. После этих мероприятий 1 числа, расстановка уже был другая. Если мероприятия заканчивались в школах, то инспектора уже работали бы как обычно по дислокации, составленной Кулиевым на 1 сентября.

Начальник РОВД разработал расчет, вы недолжны были ознакомить с ним своих подчиненных, Баразгова?

Баразгов вел дежурство, сутки через сутки. Какой смысл мне ему заранее его доводить? Я должен был до них довести до них утром 1 сентября.

Дал ли вам Айдаров команду, безусловно, обеспечить наряды возле школ?

Весь личный состав не задействованный, выставить по школам. Я спустился и выставили всех по школам. С расчетом возле 1 школы стоял Азимов, недалеко от него Дзуцев. Они друг друга видели. Айдаров поинтересовался количеством людей. Людей не хватало. Вообще все школы были перекрыты, только на одних стояли по одному сотруднику, на других по два.

Кто - либо из руководства проверял вашу работу при сопровождении делегаций?

Проезжал начальник МОБ, проверял.

Как идет сопровождение кортежа?

От перекрестка стоит метров за 10. перед сопровождением идет сигнальная машина и когда она уже приближается, инспектор ее видит.

Спасибо.

Сидакова. Сколько лет выработает в должности начальника ГАИ Правобережного РОВД?

С 2003г.

Уточните месяц?

С марта месяца.

Всегда на переходе по ул. Коминтерна стояли посты ГАИ в бронежилетах. Почему их не было 1 сентября. Прямо патрульные машины стояли у входа в школу на ул. Батагова. 

Мы несли службу только на трассе. Я никогда не выставлял. Только на пешеходном переходе. Я  бронежилетами я не выставлял.

Кто был в 2003 г. начальником МОБ?

Кужель.

Баразгов говорит, что по указанию Моргоева направил посты. Моргоев говорит, что не помнит. Какое должностное преступление совершил Баразгов?

Баразгов не совершал преступления. Он выполни указание дежурного  по райотделу вот и все.

А Моргоев? Мы считаем, что нарушил.

Для чего ему это надо было? Я спрашивал у Моргоева, он сказал, что не помнит.

Гадиева. Ваша служба, должна была пресекать контрабанду нефти? Незаконную?

Внутри Беслана такой нет.

Гадиева. Вот вы сказали, что после теракта спрашивали своих подчиненных, могла ли она проехать  эта машина, и все единогласно сказали, что не могла не замеченной  проехать. Тогда ваше предположение как она могла оказаться в школе?

 Свидетель Рамонов. Сам не могу понять, как она оказалась там. Во-первых, если она прошла по федеральной дороге, они ее не могли досматривать и останавливать мои инспектора не имею права, это у нас есть приказ даже такой. Вот я же  говорю, как гаишник стоит на дороге и едет груженая машина, я им говорю, вы же не могли ее  не заметить, да, раз груженая машина значит, что - то везет, надо было ее остановить, но они говорят мы ее не  и видели. Что им врать?

Гадиева. На следственном эксперименте тоже груженая машина ехала, еле – еле  и ее тоже никто не остановил.

Карлов.  Машина полная солдат в камуфляже и ее никто не остановил.

Рамонов Это где было?

Гадиева. Я хочу спросить, допустим, они не заметили эту машину, и она проехала, и как вы сказали, ваше ведомство должно предотвращать проникновение террористов и взрывчатых веществ. То, что  вы допустили? Так?

Но мы, на федеральной трассе не имеем  права проверять машины.

Нет, если все -таки она проехала,  и ваша служба не справилась с задачей, то руководителя этой службы.

Рамонов Моя служба была направлена совсем для другого.

Дудиева. Ну, спросите тогда, как нам быть?

Гадиева.  Ваша служба не имела права там находиться, и вы как руководитель, не понесли никакой ответственности?

Нашу службу направили туда для безопасного проезда президента. Все.

Дудиева А кто направил?

Дежурный сказал командиру взвода Баразгову.

Дудиева Дежурный отказывается от того,  что вашу службу направили туда? вот вы спросите дежурного, давайте разберемся или  что. Ваша служба нарушила устав, бросили посты, уехала туда, куда не нужно. А дежурный говорит, я не давал такого указания. Как нам разобраться?

Посты не бросали, потому что еще никого никуда не выставляли.

Дудиева кто вашу службу направил туда, с поста?

Судья Бесолов. Баразгов ему доложил, что ему сказал Моргоев,

Моргоев говорит, нет.

Судья это уже другой вопрос. Ему Баразгов доложил, только со слов  Баразгова.

Карлов Вы сами  с Баразговым не созванивались, не спрашивали?

Я спросил Баразгова, он сказал, дежурный по ГАИ дал команду.

Дудиева Вы как командир подразделения не докладывали начальнику милиции, начальник милиции тоже не интересуется работой своего дежурного, по какому сигналу, как это было?

После того, как мне Баразгов доложил, что люди находятся на федеральной дороге, он никого не снимал с работы, они как приходили, так он их направлял туда. Я Баразгову сказал, я пойду на планерку и начальнику доложу, я поднялся и доложил, что личный состав ППС находится на федеральной службе на сопровождение Президента.

Дудиева вы доложили начальнику, что это устное распоряжение, фактически вы  же не должны были там находится? Вы убеждались в том, что  было такое распоряжение?

То, что мне сказал Баразгов, что ему сказал дежурный. Вот и все.

Карлов скажите, начальник РОВД от вас узнал, что сняли посты или он знал уже раньше?

Нет, пост не снимали. Я ему доложил, и может, он знал, может,  ему уже доложил раньше, я не знаю. После того, как мне сказал Баразгов,  я поднялся и доложил: «Товарищ полковник личный состав находится на федеральной дороге».

Дудиева если начальник РОВД знал, весь райотдел знал, что личный состав находится я на трассе, а дежурный этого не помнит. Вот так  вот? Почему-то все выполнили, какое  т указание? А кто дал это указание, тот  не помнит. Все упирается в это. Еще один вопрос. Вы можете разъяснить, когда вы видели Баразгова когда он вам сказал, что отправил туда экипажи? Вы его еще после видели?

Он мне доложил, я поднялся  к начальнику. Потом куда он делся,  я не помню.

Судья Кто проводили развод?

Вы с Фатимой его видели?

Я не помню таких подробностей. Я с Фатимой никуда не ехал.

Дудиева. Это был Кокаев.

Судья Вы развод проводили во дворе офицерскому составу?

Да. Я их собрал и сказал.

Тогда Баразгов был рядом с вами?

Я не помню.

Карлов Когда вы доложили Айдарову, что он вам сказал?

Да. Личный состав, который остался не задействованный, выставит на школы.

А то, что он знал или не знал, не сказал?

Ничего он мне не сказал.

Сидакова. Рамонов, то, что вы  отправляли личный состав на сопровождение президента прописано ваших должностных обязанностях или в уставе?

Нет. Я получил команду. По закону я потом уже узнал, что президент не охраняемое лицо и ему сопровождение не положено.

 Т.е. вас заведомо зная, ввели в заблуждение? 

Получается так.

А местная прокуратура  вас, когда-либо проверяли?

Да, проверяла. Согласно расстановке сил и средств на 1сентября там должны были стоять три человека. Азимов бы в любом случае пошел туда, так и так. На Школьный.

Царахова там никого не были и возле интерната тоже.

 На 3 километре мы выставляем пост,  утром нет.

В аэропорте  у вас, сколько было человек?

Два.

 Вы стояли все три дня возле корпусов?

Да. Вы не видели, как стреляли по школе?

 Кто стрелял?

Из многоэтажек.

Мы были сзади вот этих пятиэтажек,  находились в оцеплении там. Была команда такая,что боевики могут выйти в спортивных ,чтобы из них никто никуда не убежал, нас рассредоточили там.

Дудиева вы сейчас говорили, что у вас проводились проверки прокуратурой. В этой  связи мы давно хотим заявить ходатайство, в связи с тем, что проводились проверки  по райотделу милиции. Длительное время проводились такие проверки, и прокуратурой было отказано в возбуждении уголовных дел, по факту того, что некоторые руководители райотдела берут взятки со своих подчиненных. Мы просили бы суд, истребовать материалы по факту того, что работник райотдела заявляли,  что с них берут взятки. Этот случай имел место. Мы знаем, проводилось проверка.

Судья Какой был факт? У нас у суда нет ничего.

Дудиева прокуратурой были проведены проверки. В прокуратуре есть эти материалы.

Судья.  пожалуйста, прокуратура, возьмите эти материалы и представьте, если они нужны вашей стороне обвинения.

Дудиева я вам продиктую текст, как мы его набросали. Предоставить отказные материалы в связи с вымогательством взяток некоторым руководителями Правобережного РОВД. Нам стало известно, что прокуратура Правобережного района проводила проверки, что дало возможность заинтересованным лицам повлиять на заявителей. Мы убеждены в том, что теракту 1 сентября я способствовало коррупция в правоохранительных органах, в частности Правобережного РОВД. это наше ходатайство и мы просим его удовлетворить. мы хотим знать это так или не так. я заявляю его в устной форме.

Судья продиктуйте его еще раз, что бы она его записала.

Дудиева Прошу предоставить  отказные материалы в возбуждении уголовного дела в связи с вымогательством взяток со стороны некоторых руководителей Правобережного РОВД в 2003 и 2004 гг. нас интересует 2004 год. Потом на заявителей повлияли, и они забрали свои заявления. Но сам факт есть.

Гособвинитель  Лозицкий Ваша честь, мы должны не только истребовать документы, но и личности установить 

Судья если заявители забрали свои заявления, и проверка была прекращена - как суду установить?

Дудиева Все сотрудники райотдела вызываются сюда,  нам  нужно знать о моральном облике 

Судья. Но если отказано в возбуждении уголовных дел, это уже не юридический документ, вы понимаете?!

Мы хотим знать обоснованность этого отказа.

Кто это будет проверять?

Вы.

Я не могу этого делать. Суд не проверяет.

Давайте суд, рассмотрит эти материалы по сотрудникам райотела.

Как суд должен это оценить? Обращайтесь в прокуратуру.

Мы считаем, что именно эта коррупция способствовала совершению этого теракта.

Потерпевшие, защита, гособвинение поддерживают ходатайство. Суд постановляет удовлетворить ходатайство. 

Багаев  В связи с допросом Рамонова  прошу сделать запись в протокол. Так как у меня есть достаточно много вопросов к свидетелю, просил бы на дополнительном вызове свидетеля Рамонова, связанных с выяснением целого ряда обстоятельств. А нас сегодня  у нас вопросов нет.

Айдаров Рамонов,  вы помните свои  предварительные показания?

Приблизительно.

Вас сколько раз допрашивали?

Два раза.

Здесь три или четыре допроса. В первом допросе вы писали, что Баразов вам сообщил, что получил указание от дежурного УГИБДД,  вы такое помните?

Нет, он мне сказал, что получил команду сверху, как -  то так, точно не помню.

Поручил ему направить туда дежурный УГБДД, ваши показания звучат так. В связи,  с чем было сказано на первом допросе так?

Да, потом я уже. Баразгов мне сказал, что команда якобы была дана сверху, но потом когда я уточнил, на втором допросе, Баразгов мне сказал, что ему сказал дежурный по РОВД Моргоев.

Вас допрашивали 14 сентября, до тех пор вы не  знали, кто давал такую команду?

Со слов Баразгова дежурный по РОВД. Может,  я  сказал.

Допрос свидетеля Рамонова окончен.

Вопрос Карлова к Моргоеву. Скажите, какой у вас был стаж работы и образование на 1 сентября 2004 г?

Высшее экономическое, стаж работы в дежурной части два года.

Дудиева Моргоев,  мы весь вечер обсуждаем ваше указание, вы до сих пор не вспомнили?

Как я могу вспомнить, если я не помню.

Дудиева. Давайте тогда спросим у Макиева, он звонил  в Правобережный райотдел. Мы та к ничего  не выяснили.

Судья Выяснили. если вы не выяснили, что уже выяснил уже для себя. Это мне нужно проанализировать и все будет отражено в приговоре.

 Это буде в приговоре, я нам надо сейчас выяснить звено. Ехал президент у Кабарду или нет, мы ничего не выяснили.

Объясните нам.

Судья Что вам еще сделать, чтобы выяснили. Я объяснять ничего не буду.

Гадиева  удовлетворить ходатайство Карлова насчет Кабарды, допросить Дзуцева и следователя ,который допрашивал Касаева.

Дзуцев у нас есть в списках.

Касаев говорит, что ему никто не звонил в 7 часов. Значит, следователь это придумал, правильно? А в принципе совпадает. Макиев в 7. 05 позвонил Касаеву.

Судья Мы сейчас не будем это анализировать.

Мы просим допросить еще Дзуцева, Амбалова, следователя.

Судья если нам обеспечит прокуратура, допросим следователя. Так, допрос Рамонова окончен.

Климова Я  хочу  вернуться ходатайству об истребовании документов из Кабарды. даже если в отсутствии Амбалова мы не можем назначить почерковедческую экспертизу. Я прошу и также истребовать из Кировского РОВД рабочую тетрадь за 31 августа – 1 сентября 2004. и из УГИБДД МВд КБР сведения о том, что есть ли у них такой сотрудник, как указано в рабочей тетради, и есть ли у них такая запись, как указано  в рабочей тетради.

Судья Так из Кировского райотдела просим истребовать рабочую тетрадь для записей за период с 31 на 1 сентября. Сведения из ГИБДД КБР есть ли у них сотрудник Хамуков и работали ли у них на 1сентябяр 2004 г в дежурной части ,принимал ли он какие либо сообщение Дудиева что оно даст если мы не сможем спросить со своего дежурного.

Айдаров Можно добавить? Возможно, у  того дежурного принимавшего сообщение о проезде президента есть запись, кто передал, от кого он принял сообщение. В черновой тетради дежурного УГИБДД КБР должна быть такая запись, что передал такой то дежурный. Как у нас записал и Хамуков, так  и они могли написать, это может облегчить задачу.

Багаев. Я  не хотел говорить, но скажу. Я бы  представил эту картину  в несколько ином виде. Суд не может изъять тот или иной документ, тем более, если он находился в КБР по целому ряду  причин. Но поскольку это ходатайство поддерживает потерпевшая сторона, и гособвинение, я поддерживаю. Я знаю, что гособвинение поддерживает, прокуратура могла бы изъять и представить. Это на самом деле эффективнее и проще, чтобы не суд отправлял запросы, и мы не блуждали в написании фамилий, мы все понимаем о чем речь. а у вас полномочия есть такие от государства, взять этот документ и представить его суду. Я для чего еще правосудие можно же это сделать. Я не могу просить прокуратуру, это ходатайство удовлетворить, но сделать  таким способом. Я свое мнение высказываю Можно позвонить, или как - то.

Лозицкий  ваша честь, я бы хотел уточнить, не изъять сделать запрос.  Я хочу сказать ,что звонку ничего не делается. Это другой субъект. Я не уполномочен делать такие запросы. Надо я думаю направить в местную прокуратуру в РСО А  либо в ЮФО. Это также будет идти месяц.

Багаев но следственная группа ведь здесь работает

Но вы сами как понимаете изъять? Неправомерно произвести выемку.

Климова Надо сказать ,что суд сейчас латает недоработки следствия.

Судья. Суд удовлетворяет ходатайство.

Понякова  у меня тоже есть ходатайство. Поскольку мы выяснили, что президент РСО-А не является персоной, который имеет право на охрану и сопровождение. Прокуратура могла бы нам в этом помочь изъять в  штабе МВд РСО – А пакет документов, есть такой перечень документов, деятельность органов власти. Исходя из показаний Хугаева мне стало известно, что есть такой перечень предложенный правительством РСО - А, в котором указаны личности имеющие право по мнению нашего руководства на такие особые привилегии. В их число входят председатель правительства РСО-А, председатель парламента и президент республики

Охрана здесь не имелась в виду.

Минуточку. В связи с этим я просила бы истребовать это т пакет документов и распоряжение правительства, на которое ссылался Хугаев. Он мне самой не известен. Мне также не известнее приказ № 620 МВД РФ и еще приказ № 260. поскольку все эти пробелы были допущены входе предварительного расследования, было бы хорошо, если прокуратура бы нам помогла.

Лозицкий Мы  не можем изъять , я не следователь,  я гособвинитель,  на данном этапе ограничен рамками этого уголовного одела. Сделать запрос, это так скажите. И на этих документах есть ли гриф секретности. Если они есть в наличии,  мы можем, попросит направить.

Судья. Суд постановляет отказать в данном ходатайстве .Потому что  не выражено как положено я постановляю. Когда вы подготовите нормальное ходатайствую. Суду не ясно, какие вы имеете виду документы полный  пакет документов каких то документов.

Понякова я хочу высказаться. У меня нет доступа к базе данных МВД, и эти документы не печатаются в прессе, я их не могу вытащить из компьютера, и другой возможности ознакомиться с этими документами у меня просто нет. Любая сфера деятельности регламентируется, каким то законами. Я  не могу их достать.

Судья подготовьте ходатайство.

Дудиева именно по эти документам нам стало известно, что Дзасохову не полагалось сопровождение, а его все время сопровождало.

Судья Подготовьте ходатайство.

Климова я хочу сделать заявление. Я  прошу сделать запись в протоколе, что судебное заседание  закончилось в 22 часа 23 минуты.

Гадиева я ходатайствую, чтобы все свидетели, которых вызывали сегодня, присутствовали и на других допросах, если понадобиться.

Судья суд объявляет перерыв на вторник .10 часов.

